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令 和 ６ 年 第 ２ 回 定 例 会 会 議 録 

 

招 集 年 月 日 令和６年３月７日（木曜日） 

招 集 場 所 伊江村議会議事堂 

開 議 ３月11日 10時00分 渡久地政雄議長宣言 

散 会 ３月11日 16時53分 渡久地政雄議長宣言 

出 席 議 員 

（ 応 招 議 員 ） 

１ 渡久地 政 雄 議員 ７ 島 袋   勉 議員 
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６ 並 里 晴 男 議員 11 内 間 広 樹 議員 
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10 名 嘉   實 議員   
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令和６年第２回伊江村議会定例会議事日程（第３号） 

 

令和６年３月11日（月）午前10時00分 開 議 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第2 4号 伊江村陸上養殖場施設の指定管理者の指定について 

第２ 議案第2 5号 伊江村特産品加工施設の指定管理者の指定について 

第３ 議案第2 6号 伊江村特産品加工支援冷蔵施設の指定管理者の指定について 

第４ 議案第2 7号 伊江島蒸留所施設の指定管理者の指定について 

第５ 議案第2 8号 伊江港荷さばき施設の指定管理者の指定について 

第６ 議案第７号 令和５年度伊江村一般会計補正予算（第７号）（説明～採決） 

第７ 議案第８号 令和５年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）（説明～採決） 

第８ 議案第９号 令和５年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）（説明～採決） 

第９ 議案第1 0号 令和５年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）（説明～採決） 

第10 議案第1 1号 令和５年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第２号）（説明～採決） 

第11 議案第１号 令和６年度伊江村一般会計予算（説明・質疑） 

第12 議案第２号 令和６年度伊江村診療所特別会計予算（説明・質疑） 

第13 議案第３号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計予算（説明・質疑） 

第14 議案第４号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計予算（説明・質疑） 

第15 議案第５号 令和６年度伊江村水道事業会計予算（説明・質疑） 

第16 議案第６号 令和６年度伊江村船舶運航事業会計予算（説明・質疑） 

第17  予算審査特別委員会の設置・付託 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ただいまから、第２回伊江村議会定例会、５日目の会議を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程に入ります。 

 日程第１ 議案第24号 伊江村陸上養殖場施設の指定管理者の指定について議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。副村長 内間常喜君。 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 議案第24号 伊江村陸上養殖場施設の指定管理者の指定について、提案理由を御説明申し上げます。 

 伊江村陸上養殖場施設の設置に伴い、当該施設を適正かつ円滑に管理するため、地方自治法第244条の２

第６項の規定により議会の議決を必要とするため提案するものでございます。 

 １．指定管理対象施設が、名称 伊江村陸上養殖場施設、位置 伊江村字川平835番地の７。 

 ２．指定管理者に指定する者として、伊江村字川平498番地、伊江漁業協同組合、代表理事組合長 八前

隆一を予定しているところでございます。 

 ３．指定の期間が、令和６年４月１日から令和11年３月31日までの５年間を予定しているところでござい

ます。 

 以上で、提案理由とさせていただきます。御審議方よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第24号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第24号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第24号 伊江村陸上養殖場施設の指定管理者の指定について、採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第24号 伊江村陸上養殖場施設の指定管理者の指定について、原案

のとおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第２ 議案第25号 伊江村特産品加工施設の指定管理者の指定について議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。副村長 内間常喜君。 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 議案第25号 伊江村特産品加工施設の指定管理者の指定について、提案理由を御説明申し上げます。 

 指定管理者の指定期間の満了に伴い、当該施設を適正かつ円滑に管理するため、地方自治法第244条の２

第６項の規定により議会の議決を必要とするため提案するものでございます。 

 １．指定管理対象施設が、名称 伊江村特産品加工施設、位置は、伊江村字東江前1627番地の３。 
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 ２．指定管理者に指定する者として、伊江村字川平519番地の３、株式会社伊江島物産センター、代表取

締役 宮里徳成を予定しているところでございます。 

 ３．指定の期間が、令和６年４月１日から令和11年３月31日までの５年間を予定しているところでござい

ます。 

 以上で、提案理由とさせていただきます。御審議方よろしくお願い申し上げます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 今回、令和６年４月１日から令和11年３月31日までの指定になります。この使用条例でここを利用できる

者は、どういった方が利用できるのか。 

 それと今入っている機械がどういったものなのか。それとそれの使用に関する周知、どういった機械が

入っていて、どういった周知をやっているのかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻10時05分） 

 再開します。 （再開時刻10時06分） 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 大変申し訳ございませんが、今指定管理の協定書を手持ちでございませんで、利用できる方、またその種

類とか、周知方法等々について勉強不足でございまして、前回もたしか周知方法等の御質疑があったかと思

いますが、「一般村民も借りれますよ」と周知も前回あったかと思いますが、この期間は周知がされていな

いと思われます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 今回また新たに指定管理される旨、イーハッチャー等も通してどういった機械が入っていて、どういった

ものがつくれると。そういった加工品、せっかくいい施設なので、特に若い皆さんでそういったものを趣味

でやられている方も案外いるんです。加工品、特にお菓子とか、そういうものをやられている方も大分いる

ので、それが伊江島の特産品になり得る可能性も十分あるので、そういったものが特産品になっていけば、

島の利益にもなりますので、そういった機械等、どういったものが入っていて、どういったものをつくると

きにこの機械が使える。この機械はどういったものをつくるときに使いますみたいなものを案として、イー

ハッチャーの１ページでも利用して、「こういった機械で、こういったものがつくれます」みたいな周知ま

でやると、案外利用者も増えてくると思いますので、ぜひ今回いい機会なので周知をお願いしたいと思いま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 今後また施設の代表の方、またスタッフとも調整をしながらイーハッチャー等々で、こういった物づくり

をする方、最近増えております。それがまた村の特産品に成り得ることも可能性も秘めておりますので、ぜ

ひまた周知して施設の利用を呼びかけていきたいと思います。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第25号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第25号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第25号 伊江村特産品加工施設の指定管理者の指定について、採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第25号 伊江村特産品加工施設の指定管理者の指定について、原案

のとおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第３ 議案第26号 伊江村特産品加工支援冷蔵施設の指定管理者の指定について議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。副村長 内間常喜君。 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 議案第26号 伊江村特産品加工支援冷蔵施設の指定管理者の指定について、提案理由を御説明申し上げま

す。 

 本議案につきましても、指定管理者の指定期間満了に伴い、当該施設を適正かつ円滑に管理するため、地

方自治法第244条の２第６項の規定により議会の議決を必要とするため提案するものでございます。 

 １．指定管理対象施設が、名称 伊江村特産品加工支援冷蔵施設で、位置は、伊江村字東江前1629番、

1630番、1631番及び1632番。 

 ２．指定管理者に指定する者として、伊江村字川平519番地の３、株式会社伊江島物産センター、代表取

締役 宮里徳成を予定しているところでございます。 

 ３．指定の期間が、令和６年４月１日から令和11年３月31日までの５年間を予定しているところでござい

ます。 

 以上で、提案理由とさせていただきます。御審議方よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。２番 知念邦夫議員。 

○ ２番 知 念 邦 夫 議員 

 今の冷蔵施設ですけれども、それは例えば個人でも利用できるんですか。そういったのは、らっきょうの

種とか、もうＪＡがいっぱいで預けられないとなった場合に、一時期間、例えばですけれども、３か月ぐら

いなんですけれども、利用できるかなと思っています。それをお聞きします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 たしかＪＡのほうがいっぱいだった場合とか、冷蔵する場所がない場合に一時的に御相談いただいて保管

していた記憶がございますので、それは施設と調整して可能かと。一定の使用料を払えば可能かと思います。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 知念邦夫議員と同じような聞き方なんですが、先ほども個人が利用する場合、料金が発生するかと今の答

弁でしたが幾ら発生するのかということ。 

 この件につきましても、物産センターと話をしたことがあって、ラム酒の工場ができますと、今後その原

料がかなり多くなった場合、この個人のらっきょうとかを制限する可能性、なきにしもあらずというような

話を伺いましたので、そこら方面について、物産センターとそういう考え方をしているのかどうか。お聞き

します。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 大変申し訳ございませんが、料金に関して記憶が忘れておりますので、後ほど確認してから答弁したいと

思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 ただいまの御質疑、ちょっと関連しますので、農林水産課からもお答えします。今、ＪＡの出荷場のとこ

ろで預かれられないらっきょうは、確かに物産センターの冷蔵庫で預かっています。実際に、らっきょうの

生産量が多くなりまして、ＪＡの出荷場以上に加工施設の支援施設の冷蔵庫で預かる量が多くなっておりま

す。社長はしばらくはらっきょうの受入れ、まだ大丈夫だけれども、おっしゃるようにどんどんラム酒が増

えていくと少し懸念するというのもおっしゃっていました。そういうこともございまして、新年度予算に計

上しておりますが、この冷蔵施設、保管施設を離島活性化事業で新たな場所の設置も含めて、農林水産課で

は、冷蔵施設の確保ということで新年度以降、取り組んでいきたいと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 今、農林水産課長が答弁していただいたことを、大変うれしく思います。やはりらっきょうの種の保存と

か、出荷調整も含めてかと思いますが、そういったときにそういった保管施設、保存施設があることが農家

にとって非常にいいことだと思いますので、そのできるまでの期間につきましては、ぜひ物産センターと調

整していただいて、できるだけ農家のほうに支障が来さないよう、お願いをしたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第26号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第26号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第26号 伊江村特産品加工支援冷蔵施設の指定管理者の指定について、採決します。お諮り
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します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第26号 伊江村特産品加工支援冷蔵施設の指定管理者の指定につい

て、原案のとおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第４ 議案第27号 伊江島蒸留所施設の指定管理者の指定について議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。副村長 内間常喜君。 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 議案第27号 伊江島蒸留所施設の指定管理者の指定について、提案理由を御説明申し上げます。 

 本議案につきましても、指定管理者の指定期間満了に伴い、当該施設を適正かつ円滑に管理するため、地

方自治法第244条の２第６項の規定により議会の議決を必要とするため提案するものでございます。 

 １．指定管理対象施設が、名称 伊江島蒸留所施設、位置は、伊江村字東江前1627番地の３。 

 ２．指定管理者に指定する者として、伊江村字川平519番地の３、株式会社伊江島物産センター、代表取

締役 宮里徳成を予定しているところでございます。 

 ３．指定の期間が、令和６年４月１日から令和11年３月31日までの５年間を予定しているところでござい

ます。 

 以上で、提案理由とさせていただきます。御審議方よろしくお願い申し上げます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 関連します。今回、蒸留施設等改修工事も行われて大分広くなるんですが、その平面図等を見ると、中の

見学ですか。それも見据えての配置になっていると思いますが、指定管理して後、そういった中の見学等も

どういうふうにしてやる予定か。それとその施設等を見学するときの駐車場がどこになっているのか。お伺

いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 施設が完成しましたら、今回増築する部分が見学スペースにもなってございます。こちらまた一般の観光

客とか、物産センターのほうに申し込みがございましたら、職員のほうで施設の案内、また映像とかを流し

ながら、見学者の方に御説明する予定でございます。駐車場に関しましては、この増設している建物の北側

に門があるんですが、こちらに数台の駐車場を設けるというふうに聞いております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 見学等はぜひやっていただいて、ＰＲに努めていただきたいと思います。駐車場の位置に関しては、私た

ちも見た感じちょっと分かりづらいので、大通りから加工施設等も含めて、そこでもラム酒の販売もやられ

ていますよね。その案内板があまりにも見づらくて、どこに車を止めていいのかちょっと分かりづらいんで

す。ぜひ通りには、そういった案内板を置いていただいて、どこに車を止めてどういったふうに案内すると
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いう、ある程度の組織内でのその道筋は協議していただいて、うまく観光客等が入りやすいような案内にし

ていただければと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第27号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第27号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第27号 伊江島蒸留所施設の指定管理者の指定について、採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第27号 伊江島蒸留所施設の指定管理者の指定について、原案のと

おり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第５ 議案第28号 伊江港荷さばき施設の指定管理者の指定について議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。副村長 内間常喜君。 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 議案第28号 伊江港荷さばき施設の指定管理者の指定について、提案理由を御説明申し上げます。 

 伊江港荷さばき施設の設置に伴い、施設を適正かつ円滑に管理するため、地方自治法第244条の２第６項

の規定により議会の議決を必要とするため提案するものでございます。 

 １．指定管理対象施設が、名称 伊江港荷さばき施設。位置は、伊江村字川平519番の16。 

 ２．指定管理者に指定する者として、伊江村字川平519番地の14、株式会社伊江貨物、代表取締役 松永

好秀を予定しているところでございます。 

 ３．指定の期間が、令和６年４月１日から令和11年３月31日までの５年間を予定しているところでござい

ます。 

 以上で、提案理由とさせていただきます。御審議方よろしくお願い申し上げます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 今回５件の指定管理者の議案が出されております。それで先ほど、島袋 勉議員とも一緒かもしれません

けれども、まだ分からないもので、この議案だけでは。もし協定書があれば後ほど提出できないか。議長、

資料のお願いですけれども、よろしくお願いします。 

 それとあと１点、こういうことを言っていいのか分からないけれども、ラム酒は売れているという話は聞

いているんだけれども、それだけ村が金を出して施設をつくって管理させるわけですので、ラム酒の原材料

費が幾らかかって、ペイしているのかどうか。その辺の資料がこれまで出されていないんじゃないか思うん

だけれども、ちょっと気になるもので、区切り区切りでいいですので、何か教えていただけないものかと思

いますけれども、村長どうですか。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 ただいまの島袋義範議員の御質疑につきましては、物産センターの総会資料でよろしければ、それを今議

会中でよろしいですか。議会中に総会資料を提出したいと思います。これはあれと別々だった。物産セン

ターの分と加工施設のものと。総会資料は別になっていた、トータルで。 

 ただいまの資料の提出につきましてはそういうことで言っていいんですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻10時25分） 

 再開します。 （再開時刻10時28分） 

 村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 先ほど島袋議員から、協定書あるいはラム酒工場の収支についても御質疑がございましたので、改めてま

たその機会を持ってその報告、総会資料等で報告する機会を設けたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 この指定管理では、この施設の指定管理だとお伺いしました。今現在、この荷さばき施設がある場所が、

伊江港の一番南側の車道への南側の背後地になります。この場所を使うのが伊江村の業者の皆さん、そして

村民も案外その荷物の個別のものを送ったり、そして本島で買い出ししたものを島で受け取りするなど、使

われる方が多々村民も関わる場所であります。できればその指定管理するときに、その背後地の荷さばき施

設がある場所、全体を伊江貨物に管理していただくのが安全上いいと私は思いますので、その指定管理をす

るとき協定書を結ぶ場合、そこでの事故が懸念されるところも十分あるので、その進行方向と車はどういう

方向で一方通行とか、そのやり方はいろいろとあるとは思うんですが、その辺は十分、伊江貨物と協議され

て村民並びに観光客が利用するに当たり、そこで事故等が起こらないように使用に関しての扱い方、進路等

に関しては十分協議をしていただきたいのですがどうですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 今回、伊江貨物に指定管理を結ぶわけですけれども、確かに荷さばき施設を利用するに当たって、村民の

方々が荷物を預けに来ます。そのときの車両の通行、その辺の妨げとか貨物との車両との行き違いがありま

すので、事故とかその辺を懸念されると思われますが、全体を指定管理するわけにはいけませんので、こっ

ちは伊江港ということで県の管理の下で使用許可をもらって、荷さばき施設を設置しております。ただしこ

の荷さばき施設の西側のほうに一般車両の駐車場も設ける計画をしています。この流れに関しましてはどう

いったふうに、この荷さばき施設に荷物を村民の方々が持っていくかというのも、この図面を基に貨物のほ

うと再度協定書を結ぶときに、安全にこの通行できる動線を一緒に考えながら事故がないようにやっていき

たいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 
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 こっちは管理は県になりますので、その辺のところは十分にあると思います。現在ある荷さばき場もそう

いった荷物の預け入れ、またそこから持っていくときに大分危ない状況があるんです。ぜひ新しい施設をつ

くるときに、そういったことも協議されて安心で安全な荷さばき施設の運営ができるように、指定管理者と

は十分に協議をして、うまく利用できるようにお願いしたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第28号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第28号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第28号 伊江港荷さばき施設の指定管理者の指定について、採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第28号 伊江港荷さばき施設の指定管理者の指定について、原案の

とおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第６ 議案第７号 令和５年度伊江村一般会計補正予算（第７号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第７号 令和５年度伊江村一般会計補正予算（第７号）の提案理由を申し上げます。 

 令和５年度伊江村一般会計補正予算（第７号）は、次に定めるところによりたいと思います。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ２億6,243万円を減額

し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ69億7,348万2,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 （繰越明許費）第２条 地方自治法第213条第１項の規定により翌年度に繰り越して使用できる経費は、

「第２表 繰越明許費」によりたいと思います。 

 （地方債の補正）第３条 地方債の変更は、「第３表 地方債補正」によりたいと思います。 

 ５ページをお願いいたします。第２表の繰越明許費でございます。２款総務費の３項戸籍住民基本台帳費

の戸籍情報システム構築事業を1,112万8,000円を繰り越しをしたいと思っています。３款社会福祉費の一般

事務事業、これはシステム改修費に当たりますが26万4,000円を繰り越します。６款農林水産業費の農業費、

農業共済費支援事業（重点支援）が149万円、伊江村の農薬購入費支援補助金（重点支援）1,468万円、伊江

村堆肥購入支援補助金980万円、子牛価格安定特別対策補助金370万円、以上６件、4,106万2,000円を翌年度

まで繰越して事業を執行していきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 次の６ページをお願いいたします。第３表 地方債の補正、１節の過疎対策事業債で680万円を減額し、

１億1,420万円を限度額としたいと思います。７節の臨時財政対策債を956万7,000円を減額し1,043万3,000

円を限度額としたいと思います。補正合計額で1,636万7,000円を減額し、地方債の合計の限度額を２億

4,063万3,000円と定めたいと思います。 
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 なお、今回の補正予算の詳細につきまして、事項別明細書をもって各担当課長から説明をさせますので、

御審議方よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。１款１項１目個人18万8,000円の減額です。２節滞納

繰越分の減額は、当初予算計上の想定時より滞納繰越想定額が低かったため減額しております。２目法人63

万5,000円の減額です。法人税割分の減収見込みによる減額計上です。 

 次の２ページをお願いします。１款２項１目固定資産税31万3,000円の増額です。２節、細節１．滞納繰

越分は、今年度の滞納繰越の徴収実績見込みによる増額です。 

 次の３ページ、１款３項２目環境性能割10万円の減額は、軽自動車の新規車両取得時に係る税で、課税台

数の減数見込みによる減額です。３目種別割１万1,000円の増額は、滞納繰越分の徴収実績による増額です。 

 次の４ページをお願いいたします。１款４項１目たばこ税108万5,000円の増額は、今年度の実績推移を見

込んでおります。当初予算計上の想定より消費本数の減少幅が少なくなっているため増額をするものです。 

 次の５ページをお願いします。１款５項１目鉱産税13万4,000円の減額は、今年度の実績推移を見込んで

の減額です。 

 次の６ページ、２款６項１目森林環境譲与税5,000円の減額は、県の概算見込みによるものです。 

 次の７ページ、３款１項１目利子割交付金9,000円の減額も、県の概算見込みによるものです。 

 次の８ページをお願いします。７款１項１目地方消費税交付金494万9,000円の減額です。細節１．細節２．

ともに県の概算見込みによるものです。 

 次の９ぺージ、８款１項１目ゴルフ場利用税交付金３万7,000円の減額も、県の概算見込みによるもので

す。 

 次の10ページをお願いします。11款１項１目地方特例交付金11万5,000円の増額は、国の算定結果による

増額となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳入11ページ、13款１項１目交通安全対策特別交付金15万円の減額は、県からの決定通知に基づく計上で

ございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 12ページ、14款２項１目民生費負担金、１節細節102．職員給食代38万6,000円の減額は、保育所職員14人、

会計年度任用職員19人の給食代として、実績見込みによる減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳入13ページ、15款１項１目総務使用料２万6,000円の計上は、細節102．印刷器具使用料で、印刷器具輪

転機の使用実績に基づく計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 



― 112 ― 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 ３目衛生使用料35万3,000円の減額は、細節103．の実績による減額でございます。当初200頭分を計上し

ていましたが、予防注射実施率が57％となりその分の収入減となっております。なお注射率が悪かった理由

としては、前回の予防注射がコロナ特例で10月下旬に実施しており、今回通常の６月実施のため、間隔期間

が短かったこともあったと思われます。厚生労働省が４月から６月の期間と定められているため、10月要望

も認められなかったということも理由の一つとしてあります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 ４目商工使用料242万8,000円の増額は、細節101．から110．まで、実績に基づきそれぞれ増額及び減額し

てございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳入14ページをお願いします。15款２項１目総務手数料36万4,000円の減額です。１節徴税手数料は12万

9,000円の減額で、細節101．から104．まで実績見込みによるもの。２節戸籍住民基本台帳手数料の23万

5,000円の減額も、102．103．それぞれ窓口実績に伴う減額計上であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 ４目農林水産手数料９万円の減額は、１節細節103．配達散布料と、細節104．土壌分析装置使用手数料、

実績見込みによる増減の補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 15ページ、16款１項１目民生費国庫負担金461万3,000円の増額でございます。２節、６節は、国の交付決

定による増減額、９節、細節107．地域障害児支援体制強化事業費国庫負担金３万2,000円は、追加交付分で

ございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ５目産前産後保険料負担金7,000円の減額は、令和６年１月１日に施行された産前産後における保険料の

減額分についての国からの財政措置分です。年度途中からの施行のため、５年度に関しては、令和５年４月

から10月までの基準期間を基にして交付決定をされております。３世帯分の算定による減額です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳入16ページ、２項１目民生費国庫補助金169万9,000円の減額です。１節、細節103．子ども・子育て支

援金事業、細節104．幼稚園の預かり保育施設等利用補助金は、国の交付決定による減額でございます。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 ２目衛生費国庫補助金557万6,000円の減額でございます。１節、健康増進対策費補助金438万8,000円の減

額は、細節101．102．ともに実績見込みによる減額でございます。細節103．歯科疾患予防等事業補助金７

万2,000円の計上は、保育所、幼稚園、小・中学校で現在実施しておりますフッ化物洗口に伴う補助事業を

今年度から申請し、国庫２分の１の交付決定による予算計上でございます。２節保健活動補助金98万1,000

円の減額は、細節102．から103．まで、実績に伴う減額計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 ３節清掃費国庫補助金20万7,000円の減額は、細節101．の実績による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ７目総務費国庫補助金6,335万5,000円の増額です。１節総務費補助金のうち、細節102．は、戸籍システ

ム改修に係る補助金で、12月補正でも計上しましたが、戸籍に振り仮名表記をするための改修で、追加の改

修が発生したため増額し、繰越明許にて執行いたします。細節103．の15万6,000円の減額は、マイナンバー

カード交付促進のための会計年度任用職員の人件費や職員超勤手当分に係る補助金で、歳出実績による減額

であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 島袋英樹君。 

○ 企画課長 島 袋 英 樹 君 

 細節114．離島活性化推進事業補助金783万8,000円の減額は、移住定住促進住宅整備事業と落花生生産振

興事業の実績見込みによる減額補正でございます。細節202．新型コロナ対応地方創生臨時交付金事業4,235

万6,000円は、今年度交付限度額7,676万円が確定し、既に計上している3,440万4,000円を差し引いた金額を

計上してございます。今年度は６事業を実施しております。細節203．重点支援地方交付金2,544万円の計上

は、歳出６款農林水産業費で計上しております４事業への交付金分として計上しており、事業の詳細につい

ては、歳出で御説明いたします。 

 歳入17ページ、３項１目総務費委託金30万円の計上は、１節細節101．施設区域取得事務委託金で、交付

決定に基づく計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 ３項２目２節児童福祉事務委託金3,000円は、交付決定による増額でございます。 

 続きまして18ページ、17款１項１目民生費県負担金69万4,000円の増額です。２節、５節、７節、８節と

もに県の交付決定及び実施設計見込みによる増減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農業委員会事務局長 知念浩司君。 

○ 農業委員会事務局長 知 念 浩 司 君 
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 ３目農林水産業費県負担金52万円の計上は、１節、細節102．農地利用最適化交付金は、沖縄県からの交

付決定通知に伴う計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ６目産前産後保険料負担金4,000円の減額は、産前産後における保険料の減額分についての県からの財政

措置分です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 島袋英樹君。 

○ 企画課長 島 袋 英 樹 君 

 歳入19ページ、17款２項１目総務費県補助金151万2,000円の計上は、１節、細節102．沖縄振興特別推進

交付金で、各事業の実績見込みによる1,585万8,000円の減額と、細節103．沖縄県町村支援事業費補助金

1,737万円については、県からの査定額の確定があったことによる計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 ２項２目民生費県補助金50万9,000円の減額です。１節は老人クラブ活動補助として23万9,000円の補助金

内示に伴う増額、２節、３節、５節ともに交付決定及び実績見込みによる増減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 ３目衛生費県補助金676万8,000円の減額でございます。１節、２節、５節、10節につきましては、実績見

込み及び県からの交付決定に伴う減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 戻りまして４節清掃費県補助金385万2,000円の減額は、細節101．は、県の交付決定に伴う減額でござい

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 ４目農林水産業費県補助金1,706万5,000円の減額は、１節、細節118．森林環境保全直接支援事業から、

次の20ページお願いします。細節192．地域水産物供給基盤整備事業まで、各事業の事業実績に伴う減額で

ございます。詳細は、歳出で説明させていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 17款２項７目教育費県補助金63万円の増額は、県の交付決定通知による増額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 
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○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳入21ページです。17款３項１目総務費県委託金は30万6,000円の減額です。個人県民税の賦課徴収に係

る事務経費で、実績に基づく減額計上であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 ３項２目民生費県委託金、１節は母子福祉資金貸付事務委託金として4,000円を計上しております。交付

決定による増額でございます。母子家族より１件の進学に伴う貸付の申し込みがあり、その事務委託金とし

ての配分でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 歳入22ページ、18款１項１目財産貸付収入120万円の減額は、伊江港旧ターミナル２階レストランの家賃

収入でございますが、入居に時間を要し、昨年12月に入居した後も１年間は無料としておりますので減額し

た額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳入23ページ、19款１項１目寄附金70万7,000円の計上は、１節細節１．一般寄附金で明治安田生命相互

会社から、包括連携協定に基づく「私の地域応援募金」として寄附がございましたので計上してございます。

３目総務費寄附金1,400万円の減額は、２節細節１．ちゅら島づくり応援寄附金で、実績に基づく減額でご

ざいます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 ４目教育費寄附金217万円は、寄附金の実績見込みによる計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳入24ページ、20款２項１目財政調整基金繰入金２億5,099万9,000円の減額につきましては、本補正予算

の財源調整額として減額措置するものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 島袋英樹君。 

○ 企画課長 島 袋 英 樹 君 

 11目特定防衛施設周辺整備調整交付金基金1,626万7,000円の減額は、水産業振興事業、環境衛生施設維持

運営事業、救急患者搬送船運営事業の実績見込みによる計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳入25ページ、22款３項４目１節過年度収入45万5,000円の増額でございます。令和４年度事業、子ども
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のための教育、保育給付金精算分として確定通知による追加交付となりましたので計上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳入25ページ、22款３項６目雑入320万4,000円の減額は、各細節の事業実績、交付決定、使用料や団体負

担金及び受託事業などの実績に基づく増減補正でございます。 

 歳入26ページをお願いします。23款１項１目村債1,636万7,000円の減額でございます。１節過疎対策事業

債680万円の減額、７節臨時財政対策債956万7,000円の減額、１節は事業費の確定によります起債充当額の

減額でございます。７節につきましては、臨時財政対策債の確定に伴う減額計上でございます。 

 続きまして、歳出予算の説明に移らさせていただきます。説明に入る前に、各款ごとの共通事項といたし

まして、人件費、旅費、需用費及び役務費等の事務費の実績に伴う減額補正につきましては、説明を割愛さ

せていただきます。新規あるいは増額補正、または予算の組替えなど、特段に説明を要する項目以外につき

ましては、各課長におきまして、予算の説明を省略させていただきますので、御理解と御了承をお願いいた

します。 

 歳出１ページ、１款１項１目議会費320万2,000円の減額につきましては、１節報酬から13節までの実績見

込みによる減額計上でございます。 

 歳出２ページ、２款１項１目一般管理費1,730万3,000円の減額は、年度末までの実績見込みによる減額計

上でございます。３節、細節５．通勤手当5,000円の増額、４節、細節７．健康・厚生年金保険料負担金38

万9,000円につきましては、会計年度任用職員の給与遡及に伴う保険料負担金の増額計上でございます。７

節、細節５．その他報酬費5,000円、８節、細節１．費用弁償5,000円、11節、細節１．通信運搬費29万円、

細節４．コピーチャージ料52万円は、年度末までに不足が見込まれますので増額をお願いいたします。 

 歳出３ページ、13節、細節１．自動車航送料等５万円は、高速道路の使用料でございますが、ＥＴＣの使

用等がございまして、年度末までに不足が見込まれますので増額をお願いいたします。18節、細節51．市町

村総合事務組合負担金22万6,000円の増額につきましては、同じく会計年度任用職員の給与遡及に伴う負担

金の計上でございます。２目文書広報費202万2,000円の減額は、12節細節103．104．の実績に伴う減額でご

ざいます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 会計管理者 玉城睦美君。 

○ 会計管理者 玉 城 睦 美 君 

 ３目会計管理費87万5,000円の減額は、８節旅費及び11節役務費は実績見込みによる減額です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 ４目財産管理費123万8,000円の減額は、13節、細節８．借上料９万3,000円の増額につきましては、空調

機のレンタル料に不足がございますので増額をお願いいたします。24節、細節101．財政調整基金積立金129

万9,000円の減額につきましては、本補正予算の財源調整額として措置するものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 島袋英樹君。 

○ 企画課長 島 袋 英 樹 君 

 ５目企画費2,417万8,000円の減額です。３節職員手当等の細節７．９万4,000円の計上は、米軍夜間飛行
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訓練時における監視業務やＩＴ機器に不具合が発生した際の復旧作業等によって超過勤務が、想定していた

時間より多かったことから、予算に不足が生じており、今回計上してございます。 

 歳出４ページをお願いします。同じく３節の細節680．２万円の計上につきましても、移住相談や移住体

験プログラム利用者への対応で、時間外での業務が想定していた時間より多かったことから、予算に不足が

生じており計上してございます。８節旅費から14節工事請負費まで実績見込みによる計上でございますが、

うち12節、細節107．パークゴルフ場指定管理委託料につきましては、100万円増額での計上となっておりま

す。パークゴルフ場の維持管理費には、指定管理委託料と入場料等の施設収入を充てておりますが、維持管

理費に不足が生じていることから増額での補正となっております。18節、細節47．ユビキタスネットサービ

ス事業補助金は、制度の廃止による108万円の減額、細節386．沖縄振興特別推進交付金事業36万9,000円は、

自動車航送コスト負担軽減事業の実績見込みによる計上でございます。細節659．真謝区・西崎区住環境負

担軽減事業2,200万円の減額でございます。15件分の補助金を今年度予算で執行する予定で進めておりまし

たが、そのうち11件につきましては令和５年12月に交付決定を行い、残りの４件も年明け１月下旬頃に交付

決定をする予定でございましたが、令和４年予算を繰越した工事の完了が遅れたことにより４件分につきま

しては、令和６年度予算において執行したく減額での補正計上となっております。工事完了が遅れた理由と

いたしまして、対象工事以外の追加工事、世帯主負担でございますが、多かったことが主な要因でございま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時04分） 

 再開します。 （再開時刻11時20分） 

 先ほど、６番並里晴男議員の質疑に対して、答弁保留がありましたけれども、商工観光課長から答弁を求

めます。商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 先ほど、並里晴男議員から特産品加工支援冷蔵施設の利用料金についての御質疑がございました。利用料

金に関しまして１箱、１か月間を基本ベースで貸出しているそうで、１箱置いた場合に税別で520円、税込

みですと572円になります。もしそれを超えてしまって、日割り計算も可能だということで、その場合は１

日当たり13円かかるということでございます。先ほど確認したところ、今回冷蔵施設を借りた方が19人い

らっしゃったということでございます。以上、回答させていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２款総務費、６ページ。住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳出６ページをお願いします。２款２項１目税務総務費262万6,000円の減額です。１節から11節までは事

務実績による減額、12節委託料はそれぞれ契約実績により、104．は６万3,000円、109．の家屋全棟照合調

査業務委託料は127万円を減額いたします。13節、18節も事務実績による減額です。２目賦課徴収費15万円

の減額は、主に法人村民税の還付案件を想定し計上しておりますが、還付案件が少なかったための減額であ

ります。 

 次の８ページをお願いします。２款３項１目戸籍住民基本台帳費171万2,000円の増額です。１節から10節、

13節については、人件費、事務実績による減額です。12節委託料の細節101．戸籍情報システム構築事業の

増額は、令和８年度からの運用をめどに戸籍に振り仮名を表記するためのシステム改修で、追加として戸籍

附票システム、住民基本台帳システムを改修する必要があり、全額国費にて繰越にて執行いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳出８ページ、２款４項１目選挙管理委員会費19万3,000円の減額は、委員会事務実績に基づく減額では

ございますが、８節、細節４．普通旅費5,000円は不足がございますので増額してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 島袋英樹君。 

○ 企画課長 島 袋 英 樹 君 

 歳出９ページ、５項２目指定統計費15万1,000円の減額は、１節報酬から11節役務費まで、令和５年度に

実施しました漁業センサス等の統計調査実績による計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳出10ページ、２款６項１目監査委員費12万円の減額。歳出11ページの２款７項１目交通安全対策費４万

7,000円の減額は、ともに事業の実績見込みによる減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳出12ページ、３款民生費、１項１目社会福祉総務費は1,143万7,000円の減額です。１節から19節まで、

実績見込みによる減額でございますが、細節629．価格高騰緊急支援交付金事業は、非課税世帯及び生活保

護世帯へ一律３万円の給付事業で841世帯へ2,523万円を給付しました。18節の648万円の減額につきまして

は216世帯分となっております。未申告のため非課税世帯として確認できない方や通知文、確認書を発送し

ましたが、返信がなかった方々となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ２目国民年金事務費は142万6,000円の減額です。２節から次の13ページをお願いします。13節まで、人件

費及び事務実績による減額です。３目飛ばしまして、４目国民健康保険会計繰出金402万7,000円の減額です。

国保会計への事務費繰出金で176万9,000円の減額、こども医療費現物支給事業繰出金で40万円の減額、産前

産後保険料繰出金で１万3,000円の減額。その他、一般会計繰出金184万5,000円の減額ですが、12月補正で

財源不足のための調整として計上しましたが、国保会計で歳入の県補助金に増額補正があることから、この

繰出金を減額するものでございます。合計で402万7,000円の減額となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 戻りまして３目民生委員費13万円の減額は、実績による減額でございます。５目戦跡保存費204万1,000円

の減額です。11節、細節４．は、芳魂之塔への追加刻銘はありませんでした。現在4,290人の刻銘数となっ

ております。細節201．戦跡等周辺環境整備事業は、ナガラ原にレッドビーチの駐車場整備と説明板を設置

しました。令和４年度から３か所整備しております。16節公有財産購入費につきましては、今後の整備に向

け用地購入を予定しておりましたが、地権者からの購入ができず143万円の減額となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 休憩します。 （休憩時刻11時27分） 

 再開します。 （再開時刻11時28分） 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳出14ページ、３款１項６目介護保険費93万8,000円の減額です。１節から４節までは会計年度任用職員

や人件費の実績による減額。７節報償費の減額は、介護予防講座など外部講師招聘に係る報償費として計上

しておりますが、診療所医師による講座で対応したことや認知症関連の個別会議において、本部記念病院の

専門医を招聘いたしますが、その相談案件が想定より少なかったこと。そして開催に当たってもリモート会

議などを行ったことで時間短縮につながったための減額であります。10節の細節269．介護支援事業の34万

6,000円の減額は、介護用品支給事業で介護度４以上の非課税世帯の高齢者を介護している家族に紙おむつ

などの消耗品購入に係る給付事業を行っております。実績に伴う減額です。12節委託料、細節113．は、透

析患者に対する配食サービスですが、そのうち65歳以上の方を包括支援事業の配食サービス対象者として、

事務整理を行ったため23万1,000円の減。細節269．介護支援事業の42万8,000円の減額は、緊急通報システ

ム事業で、当初予算計上は10人を想定し計上しておりましたが、現在２人の利用実績に伴う減額です。18節

の39万6,000円の増額のうち、細節105．は、個人に対する福祉車両や改造費用に充てる補助金で、今年度申

請案件がなかったための減額、細節107．は、介護事業所に対しての車両購入補助金で、昴、社会福祉協議

会に事業所からの申請実績による増額です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 ７目老人保護措置費、19節扶助費162万円は、入居者１人分の減額補正でございます。８目身体障害者福

祉費は、577万4,000円の増額です。11節、細節３．は、成年後見制度の鑑定料に係る費用として１万円の増

額。19節扶助費、細節103．障害福祉サービスは、村内外のＢ型作業所や村外の障害者施設に入所している

方々へ提供しているサービスでございます。予算の不足が見込まれ600万円の増額計上でございます。 

 続きまして、歳出16ページ、２項１目児童福祉総務費1,282万4,000円の減額でございます。実績見込みに

よる減額となっています。細節14．は、児童手当４万円の増額をお願いいたします。７節、細節102．人材

派遣会社を活用せず、保育士及び保育体制の確保ができたため165万5,000円の減額。18節、細節114．子育

て世帯生活支援特別給付金事業は、ひとり親世帯以外の低所得の子育てに対する給付金として、子ども１人

当たり５万円を給付する事業です。当初143人分の予算を計上していましたが、実績としまして125人分を給

付、90万円の減額となります。２目児童措置費484万円は、実績見込みによる減額でございます。 

 続きまして17ページ、３目保育所費1,192万1,000円は、各節において実績見込みによる減です。11節役務

費、細節103．203．は、コピーチャージ料に不足が見込まれ、各保育所４万円の増額をお願いいたします。

12節、細節113．保育所衛生管理委託料は、両保育所のコーキング業務を予定していましたが、新型コロナ

ウイルスが５類感染症に移行されたことから、その必要性がなくなったための減額となっております。 

 歳出18ページ、18節、細節654．地域型保育事業49万円は、小規模保育所の処遇改善加算分として増額計

上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ３款３項３目後期高齢者医療費34万4,000円の減額です。２節から11節までは事務実績による減。18節負
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担金補助金の２万4,000円の減額は、後期広域連合からの通知により減額しております。27節繰出金は、後

期高齢者医療特別会計における事務実績による減額です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出20ページをお願いいたします。４款１項１目保健衛生総務費204万6,000円の減額は、３節から10節ま

で人件費と実績見込みによる減額でございます。２目予防費1,154万5,000円の減額は、主に細節294．健康

増進事業事務費の実績に伴い、各節で合計132万1,000円の減額でございます。10節につきましては、第２期

健康増進計画の印刷製本に、予算の不足が生じるため増額計上としております。細節604．は、コロナの５

類移行前の対策費の実績により149万3,000円の減額、細節605．は、春と秋に実施をしました集団接種の実

績に伴い各節合計で436万3,000円の減額でございます。10節需用費、細節10．医薬材料費250万円の減額は、

定期予防接種風疹、肺炎球菌等の予防接種の実績見込みによる減額でございます。その他の21ページまでの

補正につきましては、おおむね実績見込みによる減額で公用車、車検に関連する予算計上漏れとして11節と

26節に予算計上をお願いいたします。 

 21ページお願いします。３目母子保健事業費533万円の減額でございます。細節201．妊娠・出産包括支援

事業は、実績により各節で113万2,000円の減額となります。 

 22ページをお願いいたします。細節410．出産・子育て応援交付金は、妊娠と出産でそれぞれ応援交付金

５万円を交付する事業でございます。２月までの実績として妊娠30人、出産27人の計57人と３月交付見込み

を加え、19節に15万円を減額し、10節につきましても実績見込みにより15万円を減額するものでございます。

12節委託料134万円の減額は、各細節、実績見込みによる減額でございます。19節、細節104．不妊治療費助

成金120万円の減額は、実績に伴う減額で今年度の助成者数は４人でございます。細節107．離島患者通院費

支援事業の130万円の減額は、従来から実施している妊産婦や不妊治療の通院費と、昨年９月から実施をし

ております村外医療施設の通院費助成事業の実績見込みによる減額でございます。今年度の助成実績は妊産

婦23人と、昨年９月からの制度拡充による対象者は、がん患者が21人、小児慢性特定疾病児童が３人、特定

疾患及び指定難病で８人、重度障害者で２人、合計34人が申請され、通院費に対しての助成制度を活用して

おります。その他につきましては、おおむね実績見込みによる減額でございます。 

 続いて23ページの６目の御説明をさせていただきます。６目診療所会計繰出金1,200万円の減額は、診療

所特別会計の会計状況を勘案しての減額計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 歳出22ページに戻りまして、４目環境衛生費253万5,000円の減額は、10節需用費から、次の23ページ、18

節負担金補助金及び交付金まで実績見込みによる減額でございます。主な減額につきましては、細節５．光

熱水費、細節102．環境衛生施設維持運営事業基金充当分に関しましは、当初予算計上時で、電気料高騰分

を予測し40％割り増しで計上していましたが、前年度並みとなったことによる減額でございます。なお、こ

の電気料金の減額に関しましては、１目清掃費、２目Ｅ＆Ｃセンター運営費の光熱水費、環境衛生施設維持

運営事業基金充当分も同様ですので、説明を割愛させてもらいます。10節需用費、細節１．消耗品費に関し

ましては、ＴＮＲ事業関係の消耗品費に不足が生じましたので10万円の増額をお願いいたします。 

 歳出23ページ、７目ハブ対策費86万円の減額は、７節報償費、細節101．ハブ買上金３万円の増額は、当

初250匹分を計上しておりましたが、不足が生じることが予想されるための増額でございます。12節委託料、
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細節101．は、入札残による減額でございます。 

 歳出24ページ、４款２項１目清掃費395万7,000円の減額は、10節需用費から12節委託料まで、実績見込み

による減額でございます。26節公課費、細節１．は、ごみ収集車の重量税に不足が生じたことによる２万

2,000円の増額でございます。２目Ｅ＆Ｃセンター運営費1,723万円の減額は、３節から11節まで、実績見込

みによる減額。細節１．消耗品費は不足が生じることが予想されることによる20万円の増額でございます。

12節委託料、細節101．から108．までは、入札残による減額、細節112．一般廃棄物処理基本計画は、15年

間の計画を策定しております。おおむね５年に一度見直しが計画が発生しますが、今回令和６年度に基金充

当分により執行できるということですので、今回は見合わせて、災害廃棄物処理基本計画策定と、次年度基

金充当分で執行する予定でございます。歳出25ページ、13節使用料及び賃借料、細節１．は、実績見込みに

よる１万3,000円の増額をお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農業委員会事務局長 知念浩司君。 

○ 農業委員会事務局長 知 念 浩 司 君 

 歳出26ページ、６款１項１目農業委員会費78万3,000円の減額でございます。２節給料と、３節職員手当

につきましては、人事異動等による人件費の減額。７節報償費43万2,000円の増額につきましては、細節１．

農地利用最適化交付金事業報償費は、農業委員及び農地利用最適化推進委員に対し、通常報償費とは別に、

農地集積や遊休農地解消等の活動成果に応じ、支払いする報酬の計上でございます。８節旅費、10節、13節

使用料及び賃借料につきましは、実績見込みによる減額でございます。12節委託料の細節106．農地台帳・

地図管理・農振管理システム一元化業務の33万円の減額につきましは、システム補修委託としております業

者への委託費について、実績に伴う減額でございます。18節負担金補助金及び交付金、細節103．北部地区

農業委員会長会負担金２万1,000円の減額でございます。11月開催の北部地区農業委員会研修会におきまし

て、令和５年度は名護市開催でございましたが、研修会終了後の全体交流会が未開催となりました。開催市

町村、名護市に対する交流会負担金の減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 ２目農業総務費559万7,000円の減額であります。１節報酬から、４節共済費まで、人件費の実績に伴うも

のであります。３目農業振興費553万7,000円の減額は、１節報酬から次の27ページ、11節役務費まで、事業

実績に伴う減額です。12節委託料630万9,000円の減額は、細節678．地域おこし協力隊支援事業において、

落花生の一時加工場において、落花生の選別作業を委託しておりますが、その個人10人と福祉団体への委託

実績に伴う減額、細節685．農林水産物流通条件環境改善対策事業において、らっきょうを中心とした生産

者の現状分析や顧客の分析、マーケティング調査の委託契約の実績に伴う減額でございます。13節使用料及

び賃借料108万6,000円の減額は、細節386．農業次世代人材投資事業から次の28ページの、細節685．農林水

産物流通条件環境改善対策事業まで、事業実績に伴う減額です。15節原材料費222万9,000円の減額は、主な

要因として、細節678．地域おこし協力隊支援事業について、今期は落花生の生育不良が見られ、原料買取

量が当初見込み６トンから２トンに減産したことによる減額です。17節備品購入費91万円の減額は、トラク

ターや落花生掘取り機、かび選別機などの購入に伴う入札残の減額となっております。18節負担金補助金及

び交付金971万5,000円の増額は、事業実績によります国の重点支援交付金を活用し、３つの新規事業創設に

よる増額がございます。その中で、新規事業としまして、細節339．農業共済支援事業149万円は、農家掛け

金の半額を国が収入保険の農家掛け金の半額を国が助成し、残り農家負担額の50％のうち６分の１を村が補
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助する内容です。細節340．伊江村農薬購入支援補助金1,468万円は、物価高騰の影響を受ける農薬の購入費

に対して購入費の10％を補助する内容です。細節341．伊江村肥料購入支援補助金980万円は、物価高騰の影

響を受ける化学肥料購入費に対して５％を補助する内容です。いずれの事業も第２表繰越明許費で御説明の

とおり、予算を繰越し令和６年度に執行いたします。４目複合作物振興費12万3,000円の減額は、８節旅費

及び13節使用料及び賃借料について、事業実績に伴うものです。５目畜産業費2,550万4,000円の減額は、10

節需用費から、次29ページの17節備品購入費まで事業の実績に伴うものです。18節負担金補助金及び交付金

2,501万7,000円の減額は、細節104．伊江村和牛改良組合補助金は、改良組合の人件費実績に伴う減額でご

ざいます。細節342．子牛価格安定特別対策補助金（重点支援）は、県事業で実施している子牛雌価格が下

落した際に基準価格の差額９割の補助を行う事業について、その財源として積み立てる農家積立金の半額を

助成するものです。国の重点支援交付金を活用します。細節651．優良繁殖雌牛増頭支援事業（推交）2,650

万円の減額は、畜産総合施設の預託とあわせて繁殖牛を支援する事業でございますが、厳しい畜産経営の影

響を受け、年度途中に要件緩和などを行いましたが、事業実績が上がらず減額してございます。 

 ７目農地費2,232万2,000円の減額は、１節報酬から次の30ページをお願いします。18節負担金補助金及び

交付金まで入札と事業実績に伴う減額でございます。８目溜池建設費95万9,000円の減額は、10節需用費、

17節備品購入費は実績に伴う減額ですが、その中で17節備品購入費は、阿良溜池に水質浄化装置を設置しま

したが、その入札残となっております。10目堆肥センター運営費65万8,000円の減額は、１節報酬から、次

の31ページの13節使用料及び賃借料まで、実績に伴う増減でございます。 

 歳出32ページ、２項１目林業総務費99万5,000円の減額は、２節給料から13節使用料及び賃借料まで、人

件費関連及び事務費実績に伴う減額でございます。２目林業振興費232万8,000円の減額は、事業実績に伴う

減額ですが、その中で12節委託料216万2,000円の減額は、細節101．松くい虫駆除委託料、細節113．緑化木

病害虫防除事業について、今年度は松くい虫などの病害虫被害がなかったため減額しております。 

 次の33ページ、３項１目水産業総務費102万7,000円の減額は、２節給料から10節需用費まで、事務費の実

績に伴う減額でございます。２目水産業振興費449万5,000円の減額は、８節旅費から18節負担金補助金及び

交付金まで、事務事業及び実績に伴う減額ですが、その中で18節負担金補助金及び交付金、細節630．伊江

村水産業振興事業316万7,000円の減額は、調整交付金基金を財源として実施している事業について、今年度

は漁船の機関換装が４件、近代化機器の導入が５件、その他事業４件、合計13件の1,783万3,000円の実績で

ございました。３目漁港建設費100万円の減額は、12節委託料、細節219．地域水産物供給基盤整備事業にお

いて、具志漁港東船揚げ場などの実施設計業務の入札残による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 歳出34ページ、７款１項１目商工総務費12万6,000円の減額は、３節から11節まで人件費及び事務実績に

伴い増減してございます。２目商工振興費149万5,000円の増額です。１節から15節まで事務実績に伴い減額

してございますが、１節報酬、細節103．は、予算に不足が見込まれるため23万3,000円を増額しております。

17節備品購入費の増額につきましは、細節699．伊江島蒸留施設機能拡充事業において、製造した原酒を貯

蔵タンクに送るためのポンプ、酒粕の廃液を屋外へ移送するための廃液ポンプの追加、蒸留器の保温材など

が追加になったことから398万2,000円を増額しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時53分） 

 再開します。 （再開時刻11時54分） 
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 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 ３目はにくすに関連費８万3,000円の減額は、７節と17節は実績に基づき減額しております。10節の需用

費、細節６．修繕料は、伊江港旧ターミナル２階レストランの厨房から外階段に出るドアを修繕するため、

細節５．光熱水費から30万円を減額し、組み替えて計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 歳出35ページ、８款１項１目土木総務費４万1,000円の減額は、実績見込みによる減額でございます。そ

の中で、３節職員手当等、細節14．児童手当の20万円の増額は、不足が生じることによる増額でございます。

２目特別対策事業費85万6,000円の減額は、12節、14節ともに実績による減額でございます。 

 歳出36ページ、２目道路新設改良費155万円の減額と、３目排水維持費63万2,000円の減額は、ともに実績

見込みによる減額でございます。 

 歳出37ページ、３項１目住宅管理費の13万8,000円の減額は、実績見込みによる減額でございますが、そ

の中で13節使用料及び賃借料、細節１．自動車航送料等に１万円の不足が生じるための増額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳出38ページ、８款４項１目空港管理費214万9,000円の減額につきましては、２節から４節までは人事異

動に伴います人件費の減額、８節、10節は実績に基づく減額。12節、細節102．警備委託料１万2,000円の増

額につきましは、空港の運用時間外の今回は利用が多く、年度末までに不足が見込まれますので増額し計上

してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 歳出39ページお願いします。６項１目港湾建設費２万円の減額は、７節報償費、細節614．伊江港荷さば

き施設工事の完成報告に伴う謝礼金３万円を増額計上しております。11節は、実績による減額でございます。 

 歳出40ページ、７項１目河川総務費427万9,000円の減額は、歳入でも説明しました県からの交付決定によ

る減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 歳出41ページ、９款１項１目非常備消防費169万円の減額は、各節ともに事業見込みによる減額でござい

ます。１節の細節102．につきましは、台風等によりまして消防本部への複数人体制の日数の増加により、

不足がございますので増額してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時58分） 

 再開します。 （再開時刻13時28分） 

 10款教育費。 

 教育行政課長 新城米広君。 
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○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 歳出42ページお願いします。10款１項１目教育委員会費９万9,000円の減額は、実績見込みによる減額で

す。２目事務局費554万7,000円の減額です。１節細節103．30万円の減額は、新たに赴任したＡＬＴ１人を

８月１日から採用予定でしたが、入国手続や台風６号などの影響により８月25日からの採用になったことか

ら、実績見込みにて減額します。12節及び14節の細節536．は、事業執行残による減額。12節、細節540．は、

プロポーザル時の提示額により契約しており執行残を減額いたします。17節147万円の増額は、次年度小学

校で６人分、中学校で15人分、合計で21人分の児童生徒用のタブレットの不足が見込まれます。よって４月

から全児童生徒１人１台を確保するため、タブレット21台の購入費を計上しております。18節、細節10．は、

歳入と同じく寄附金の実績見込み額を計上しております。細節13．10万7,000円の増額は、台風６号の影響

でＡＬＴの宿泊期間延長により負担金増となっております。細節23．152万円の減額は、対象者110人中、７

人が通信高校に編入しており、実績見込みに基づき減額いたします。 

 43ページ、細節26．56万円の増額は、利用者32人を見込んでおりましたが、現在40人が利用しており、実

績見込みによる増額です。細節29．198万円の減額は、利用者21人を見込んで計上しておりましたが、申請

者が10人だったことから、実績見込みによる減額です。 

 歳出44ページ、２項１目学校管理費279万8,000円の減額です。12節、細節102．と203．の健康診断料は人

間ドックを受診した教職員が、各学校10人以上いたことによる実績減です。その他の委託料は入札残による

減額です。なお３項、５項、６項においても同様ですので、説明を割愛いたします。その他の節につきまし

ては、実績見込みによる減額です。 

 歳出45ページ、３項１目学校管理費309万円の減額です。10節、細節６．につきまして、伊江中体育館の

下の相撲場の土俵がひび割れを起こし、修繕が必要となっております。しかし、土俵に使える土が粘りが強

くかどがないものでなければならず、村内の土は汚いことから沖縄本島から搬入し修繕を行いたいと考えて

おりますので、かかる修繕費100万円を増額計上しております。11節から18節は、実績見込みによる減額で

す。２目教育振興費10万6,000円の減額は、１人転出者がいたことによる実績減です。 

 46ページ、４項１目幼稚園費156万8,000円の減額は、実績見込みによる減額です。 

 47ページ、５項１目社会教育総務費280万9,000円の減額です。２節から８節は実績見込みによる減額、18

節細節115．は、ブラジルから１人が約２か月間滞在しまして、自分のルーツを探るとして本部町や北谷町、

糸満市などを訪問し親族との交流を行っております。細節117．は、21世帯44人分の利用者がおりまして、

それによる実績減です。細節617．は、各種検定料の半額、または全額を補助するものです。延べ人数、伊

江中224人、伊江小176人、西小224人の実績により残額を減額しております。２目公民館費302万2,000円の

減額は、実績見込みによる減額です。３目文化財保護費28万7,000円の減額です。１節から次の48ページの

13節までは、実績見込みによる減額です。17節備品購入費は山山民具資料館の管理者と商談が成立しまして、

令和４年度に購入を予定していた115点を147万500円で購入するため計上しております。なお現在、中央公

民館の資料室を整理しておりますが、115点中資料室に入らない民具等がある場合は、スペースを確保する

までの間、山山民具資料館にて展示をし見学ができるようにする調整をしております。また、115点以外の

民具等につきましては、（仮称）伊江村文化センターまたは資料館ができたときに交渉をしていく予定でご

ざいます。その他の節につきましては、実績見込みによる減額です。 

 49ページ、６項１目保健体育総務費は、実績見込みによる減額です。２目体育施設費672万4,000円の減額

です。３節、細節21．及び23．は、会計年度任用職員フルタイムの手当に不足が見込まれますので増額計上

しております。その他の節及び３目学校給食費につきましては、実績見込みによる減額です。 

 歳出50ページ、６項４目多目的屋内運動場管理費は実績見込みによる減額です。５目野球場管理費、10節、
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細節６．133万円の増額は、野球場の電光掲示板が一部故障しており、取り替えるための修繕費を計上して

おります。12節委託費は、実績見込みによる減額です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 13款２項１目船舶会計補助金につきましては、補正はございませんが、財源内訳のとおり組み替える措置

を講じてございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出52ページ、13款３項１目過年度支出金55万2,000円の計上は、未熟児療育医療費負担金及び母子保健

衛生補助金の令和４年分の精算に伴う返還金の計上でございます。 

 以上で、議案第７号 令和５年度伊江村一般会計補正予算（第７号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、款ごと質疑を許します。１款村税。１ページから５ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。２款地方譲与税。６ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款利子割交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款地方消費税交付金。８ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款ゴルフ場利用税交付金。９ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。９款環境性能割交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。11款地方特例交付金。10ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。13款交通安全対策特別交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。14款分担金及び負担金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。15款使用料及び手数料。13ページから14ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。16款国庫支出金。15ページから17ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。17款県支出金18ページから21ページ。３番 宮城弘和議員。 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 歳入19ページ、１目総務費県補助金の細節102．沖縄振興特別推進交付金の1,585万8,000円の減額につい

てお伺いしたいと思います。推進交付金が大幅に減額となっておりますが、この1,585万8,000円については、

交付金の返納となるのかどうか、お伺いしたいと思います。村の財政に大きな返納となれば、村に大きな損

失となるわけでありますが、そのあたりをお伺いしたいのと、それとそういう事態になった要因についてお

伺いしたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 島袋英樹君。 

○ 企画課長 島 袋 英 樹 君 

 まず１点目、交付金の返納になりますかという御質疑については、今回年３回ほどの県の担当市町村課の

方が伊江島に来まして、執行状況調査を８月、11月、２月下旬に行います。今回はマイナス補正をした経緯

でございますが、１回目、２回目踏まえまして、１月末現在、２月の上旬あたりまでの執行状況等をおのお
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のの担当の職員から、私ども担当職員がヒアリングを行いまして、それで積み上げた実績見込みによりまし

て約1,585万8,000円の減額ということで、このほうにつきましては、議員おっしゃるとおり返納、交付金割

れですか、そういう形でという実績になっております。 

 ２点目の部分において、主な要因といたしまして精査する中において、実績によって増えた事案もありま

すが、一番大きなマイナスとなったのは６款の優良繫殖雌牛導入増頭支援事業ですか。こちらの実績が当初

計画していたよりも進捗、そういった申請というものが少なかったというのが一番大きな要因でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ３番 宮城弘和議員。 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 今回1,585万8,000円が返納ということで、大変大きな損失ということで憂慮しておりますけれども、今回

のお話を聞きますと、優良繁殖雌牛の増頭支援事業ですか、の減額によることが大きいというようなことで

ございましたけれども、それも早めの対策があれば、他事業への充当額を増やすですとか、または新規事業

の構築などでこの推進交付金が活用できた方法もあったのではないかと思いますが、それで今お聞きしまし

たこの優良繁殖雌牛増頭支援事業が、どのようにそのような大きな減額要因になったのかということを、担

当課長からぜひ御説明いただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 減額の大きな要因は、農林水産課の歳出のほうの減額にも表れてくるんですが、優良繁殖雌牛増頭事業で

計画どおりの予定頭数にいかなかったということになります。当該事業は畜産総合施設に預託する頭数に合

わせて、１頭預託している方は４分の１、導入雌牛に対して上限20万円、２頭目導入した方は８分の３、上

限30万円、導入３頭目は２分１、上限40万円ということでスタートしました。こちらは過去に平成26年から

30年までも同事業を実施しておりましたが、御存じのとおり畜産総合施設の稼働が始まったということで、

その施設の安定的な経営というのも鑑みてそのようにしております。事業をスタートしてからなかなか、導

入が進まないという経緯もありまして。実は12月に県と事業の計画変更の手続をしまして、預託の導入頭数

にかかわらず１頭でも預ければ２分の１の補助、上限額も一律50万円というふうに変更しました。担当課と

しては、ぎりぎりまで要件の緩和等において導入が進むように続けていたんですが、やはり企画課のほうと

もう少しこう正確な見通しをもって、補助金、事業費の調整をするべきだったと、担当課としては反省をし

ております。次年度以降も要件緩和した事業内容で進める計画となっておりますが、競り価格の動向なども

見据えながら柔軟に導入、活用状況を見ながら柔軟にいろんな団体、和牛改良組合等とも相談をしながら、

事業が活用されるように取り組んでいきたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ３番 宮城弘和議員。 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 分かりました。この優良繁殖雌牛増頭支援事業については、私も幾つか質問させていただいた経緯がある

ということを覚えていますよね。そのときにやはり総合施設の預託が条件になると、なかなか事業構築とい

うか、そういう事業推進が厳しいのではないかということを何度もお話をした経緯がありますが、そのとき

に担当課としては、その事業で推進していくというような大変、力強い言葉があったんですが、今回蓋を開

けてみますと、事業が推進していく中で、なかなか厳しいというような状況でございますが、この推進交付

金事業の推進の在り方についても、しっかりと取り組んでいただいて推進交付金が完全に執行できるように、
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各課横断的に連携を図りながら、しっかりと取り組んでいくことを要望しまして質疑を終わらせていただき

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。18款財産収入。22ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。19款寄附金。３番 宮城弘和議員。 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 寄附金の３目総務費寄附金、２節ちゅら島づくり応援寄附金の1,400万円の減額についてでございますが、

令和４年度のちゅら島づくり応援寄附金の実績ベースを見てみますと、令和４年度の寄附金は5,192万1,200

円となってございます。今回の補正額後の額が2,900万1,000円となっておりますので、令和４年度の実績、

交付金からですと2,292万200円の減額となり、実に44％の減額、約半額まで減額となっております。大変自

主財源の乏しい本村にとりましては、憂慮すべき状況かと思っておりますけれども、その減額となった要因

について、お尋ねしたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 ふるさと納税制度は、寄附金の半分以上を自治体が独自の財源で活用できるということで、活用できるた

めに返礼品の調達費用とか、寄附金を募るための経費は寄附金の50％以内で抑えるよう総務省が今、基準を

設けておりますが、これまでの基準に対しましてなかなか明確な取扱いがなくて、これが去年の10月１日か

ら、これまでの寄附金募集に係る要する経費です。例えば返礼品代でありますとか、送料、キャッシングの

手数料、それに伴います領収書の送料、領収書事務の手続料、これも全て50％以内で納めなさいという基準

が、地方税法の改正によりまして10月１日から施行されております。それまでふるさと納税の経費として見

ていなかった部分というのが、ワンストップ特例に係る申告書の書類の輸送に係る費用、または寄附金を受

領したときの領収書、事務あるいは郵送する手数料、それに係るおのおののＰＲに係るパンフレット代とか、

全てこの50％以内に収めなさいということで、制度が改正されました。そのことによりまして、これまで対

象外経費で見ていたものが全て50％以内に納めるということでございます。その50％以内の30％は、返礼品

を提供していただいた、例えば農家でありますとか、返礼品代として返納いたします。ホームページとか運

営する委託料も含めて送料、クレジットの手数料、ワンストップ事務も含めて20％で収めないといけないと

いうことから、これはほぼ全国的に沖縄県、全県、全市町村でございますが、10月１日を基準に返礼品の単

価の見直しといいますか、その辺を行っております。約高いものは1.3倍から1.5倍ほど、単価が上がってお

ります。その辺がありまして、やはり全体的に後半はふるさと納税が伸びなかったというのが大きな要因だ

と思っています。分析してみますと今年度４月から９月まででいきますと、去年の令和４年度の４月から９

月までの寄附金額が1,525万円余りでした。今年度令和５年におきましては、９月末までは1,991万円余りの

寄附がございましたが、それ以降なかなかふるさと納税の件数が伸びなくて、今回の３月の定例会にて寄附

額を減額するということになってございますので、ひとつ御理解のほどよろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ３番 宮城弘和議員。 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 今、課長の説明では10月１日からそういう制度の改正があって50％未満、返礼品の30％を含めてのという

ことですが、これまで伊江村については返礼率30％は出資していたかと思いますが、今まででしたらこの
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何％ぐらいの事務費が出ていたのかということをお伺いしたいんですが、50％になる前です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 令和４年度の実績で申し上げますと７％から10％は、50％をオーバーして一般事務のほうで、これの領収

書の送付でありますとか、ワンストップに係る支援業務を行っております。 

 返礼品等手続の委託料等も含めまして57％で今処理しているところです。令和４年度はそのようにしてお

りました。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ３番 宮城弘和議員。 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 今、57％で事務費も含めてということですが、そうすると今でこう返礼品30％の品を23％の返礼品を送っ

ているということになるんですか、現在。返礼品は30％以内ということで、今までどおりの１万円でしたら

3,000円ですよね。ということは、そのふるさと納税が減った要因が、事務費が50％以内に抑えるという制

度の改正があってというお話でしたけれども、この返礼品は30％変わっていないわけですよね。値上げした

ということですよね。２万円で6,000円の返礼品がもらえるんですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻13時55分） 

 再開します。 （再開時刻13時58分） 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 申し訳ございません、ちょっと舌足らずで。これまで例えば１万円で3,000円の返礼品がもらえたのが、

単価を上げたことによりまして１万2,000円ないし１万3,000円ぐらい出さないと、これまでの3,000円の返

礼品がもらえないということでございます。これはどうしても単価を上げていかないと、なかなか青果が多

いものですから送料の値上がりであったりとか、この辺でどうしても上げざるを得ないということがありま

して、10月１日を基準に単価の見直しをしております。それに含めまして今回、制度変更があったときに返

礼品で取り扱う加工品とか付加価値をつけて、返礼品として取り扱う場合には地場産、地元産の使用が７割

以上ないと返礼品として取扱えないということでございまして、いくつかこれまで返礼品として取り扱って

いたものが、今回返礼品の中から外れているものもございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時00分） 

 再開します。 （再開時刻14時01分） 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 地場産70％以上というのも、加工品におきましては、なかなか加工するにあたり難しいのかというふうに

は考えております。それにしましても次年度からはもう少しこの返礼品の開発でありますとか、ふるさと納

税の件数の増加を増やす方法を内部でも検討、模索していきたいと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ３番宮城弘和議員の本件に関する質疑は、既に３回になりましたが、会議規則第55条ただし書きの規定に

よって、特に発言を許します。３番 宮城弘和議員。 



― 129 ― 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 いろいろ制度、規制のほうが厳しくなったということで返礼品も厳しい状況にあるというのは理解できま

したけれども、私が一般質問させていただいたこのポータルサイトの追加記載でありますとか、そういうも

のもひとつ、ふるさと納税を増額する一つの要因になる手段ではないかと考えておりますので、ぜひ新年度

に向けてふるさと納税、自主財源を確保するのは大変有意義なことかと思っておりますので、そのあたりも

含めて御検討していただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 ただいまのちゅら島づくり応援寄附金の今回、減額になった件についても、非常に危惧しているところで

あります。実は職員の努力も足りないのかなというふうに、何か苦情も職員に言いながらやったりするんで

すけれども、実はなかなかそういう返礼品を目当てにして、ちゅら島づくり応援寄附金に応募していただけ

るわけですけれども、なかなか今はやはりマンゴーとか、そういった製品が多いところは、うちもそうです。

マンゴーはやはりトップだと思います。その生産量が少ないというところにやはり少ない要因はあるだろう

と思います。実は今年、昨年、沖縄銀行フィナンシャルグループと包括連携協定を結びまして、今年度年次

末に500万円の企業版ふるさと納税が寄附されることになっていますけれども、今10の離島の町村がその包

括連携を結んでおりまして、その人材も派遣をしていただく、実際に３つの町村がその沖縄銀行フィナン

シャルグループから職員を派遣していただいて、様々な離島の課題解決のために働いていただくということ

で、もちろんこの人件費については沖銀と派遣していただくところの市町村でもって負担していくというこ

とですが、実はこの間からまだはっきりしなくて、施政方針にも載っけてなかったんですが、企業版ふるさ

と納税、そしてちゅら島づくり応援寄附金を含めて、その沖縄銀行の民間にいる職員あたりを派遣をしてい

ただいて、そういったものを担当していただく。そしてやはりインバウンド向けの村内における様々な店舗、

レストラン等々でキャッシュレスの進行が非常に遅いということもありますので、キャッシュレス化を図る

ための施策をとっていきたいと今、考えていて、そういった人材を派遣していただくように今、話合いをさ

せていただいております。決まりましたら、ぜひ力を借りて今後もふるさと納税、あるいは企業版ふるさと

納税あたりの寄附金を増額できるような施策をとりながら、そして村長と一緒にその職員も一緒になって企

業の様々なところを知っているはずですから、そういったことを活用しながら今後、ふるさと納税だったり、

企業版ふるさと納税を増額できるように、実際に実動していければというふうに考えているところです。以

上、参考までに。決まりましたらまた皆さんに、御紹介もしながら予算計上もさせていただければというふ

うに思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時05分） 

 再開します。 （再開時刻14時06分） 

 村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 先ほど、宮城議員の質疑の中に、冒頭私は「職員の努力も足りないのか」ということを申し上げましたが、

訂正をしたいというふうに思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。19款。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。20款繰入金。24ページ。〔「進行」の声あり〕 
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 進行します。22款諸収入。25ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。23款村債。26ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。１款議会費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。２款総務費。２ページから11ページまで。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 歳出３ページ、18節の交通安全協会伊江支部補助金10万円の減があります。今村内でも本村の交通安全伊

江支部が解散状態にあると。機能を停止しているといううわさを私も耳にしております。そのことで補助金

の10万円が減になったと理解していますけれども、村長の大きな仕事の一つとして村内団体の育成というこ

とも、大きな仕事だと思いますけれども、この団体が壊滅状態にあるという。どこに問題があるのか、その

辺をお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 交通安全協会ですね、これまではいろいろと組織として頑張っていただきましたが、自分たちで事務局の

運営ができなくて、村からの補助金もいただいて運営しておりますが、なかなか何といいますか。報酬の支

払いでありますとか、この辺が他の青年会でありますとか、老人クラブ、ほかの団体となかなかそぐわない

部分がありまして、この費用弁償、報酬の支払いについて、これまでも役員とも協議してまいりましたが。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時09分） 

 再開します。 （再開時刻14時10分） 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 このような状況がございまして、今後村長、副村長とも相談しながら、この交通安全協会伊江支部につき

ましては、やはりどうしても小さな離島市町村では必要な組織でございますので、なるべく早いうちに組織

が活性できるような対策を、早急に人選等を行いながら新たな組織ができるように取り組んでいきたいと思

います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 一方で、本部地区の交通安全協会から、本部から各支部への援助金といいますか、支援金というのか、そ

ういうのもあるらしいんですけれども、伊江村に振り込もうとしたら受け取り手がいないという話も出てい

るという話があります。その辺、聞いていますかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 副村長 内間常喜君。 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 今のお話については、こちらのほうには情報は届いておりません。休憩お願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時12分） 

 再開します。 （再開時刻14時13分） 

 副村長 内間常喜君。 



― 131 ― 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 議員が懸念されている部分、十分に理解できますし、また村長も早めにこの支部長、どうにか探して早め

にもう一度、再起動、再発足といいますか。活動していただく必要があるんじゃないかということで、危機

感は十分持っております。ただなかなか人材といいますか。この方が一番適しているというか。こうなかな

か指名というか、推薦がしにくい、そういった部分もありまして今に至っております。新年度というよりも、

なるべく早い時期にそういった人選をしっかりと村長のほうに提示しながら判断していただくことになるか

と思いますので、御理解をお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 交通安全協会ですね、これまで報酬の話が出たけれども、その内容は私らは分からないけれども、通りの

伐採をしたり、子ども達の交通安全指導とか、そういう面で一生懸命されているのをこれまで見ているわけ

ですけれども、それが滞っているということになると、子ども達にも支障になるし、交通のことにも支障が

来してくるわけですので、ぜひ早めに交通安全協会の再発足といいますか。それを村長、目指していただき

たいというふうに思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 歳出４ページの18節、細節659．真謝区・西崎区住環境負担軽減事業についてですが2,200万円の減額であ

ります。説明で、15件から11件になったと。４件については令和６年度で予定ということで説明がありまし

た。その４件を令和６年度に施行するという内容につきましては、この世帯主との負担が生じているがため

に、６年度にということで説明があったと思いますが、この主の負担というか。負担ではないのかもしれま

せんが、主が要望している工事を要望していることということなのかも分かりませんが、そこのほうを少し、

説明をお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 島袋英樹君。 

○ 企画課長 島 袋 英 樹 君 

 私、先ほど補正予算におきまして、議員おっしゃるように４件分の補助金の減額、その理由が今やってい

る令和４年度の予算を繰り越した事業の進捗、工事状況において世帯主、家の主の方からサッシとか空調、

この工事以外の軽微な工事を「ついでだからお願いします」というような案件が多くて、その分の対応で、

繰越し事業の工期が延びてしまったと。そのしわ寄せがこの４件の部分が今回、減額となり令和６年度予算

になるという説明をいたしました。その際に、その部分におきましては、家主の世帯主の負担であるという

こともお話をしたんですが、全てが全てそういうわけではなく、例えば仕上げの段階でサッシを張り替えし

ました。そしてその壁を切ったところと、従来あるこの壁の塗装の部分に色の違いとかがあった場合におい

て、やはりこのエリアだけではなくて、片面エリアとか、その中身によってはやはり大きい塗装面積の「つ

いでだから一緒にやってちょうだい」という部分については、当然ながら家主の方に払っていただくと。片

やまた軽微な、例えば天井からといからといに、そして地下タンク、タンクに水をやるところの一部この排

水あたりに漏れが生じて、壁に濡れている。壁が濡れるときにこの工事の中でやはりどうしても、ここの修

繕をまずやっていかないと、工事に入れないという軽微な部分とかいろいろとあるんですが、そういった部

分においては、私どもとまた家主の方と施工している業者との話し合いの中で、これは世帯主には負担を生
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じないような形での対応もやっているところの事案もございます。一応はこういう形での追加のリクエスト、

要望等があって、４件分のものが今回、補助金交付決定ができなかったというところでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 やはり既存にあるものです。解体する場合は、どうしても支障が出る場合もあるでしょう。しかし家主と

しては、今おっしゃったように一部の補修でいいわけですが、それを全部やってくれというような要望もあ

るかもしれません。こういったことはもちろん設計して発注する前に、しっかりとそこら方面が分かり合え

るように、十分調査をして世帯主と話し合いをすることで、こういった例がないことになるんじゃないかと

思います。もちろん世帯主の要望を一方的に聞く行政でもいけませんので、しっかり世帯主と話をしながら、

たくさん早めに事業執行してほしいというのが、議会からも行政からも同じ考えであると思います。真謝

区・西崎区がこれだけ騒音に被害を被っている状況がありますので、そういったところは申し上げたとおり、

早めの事前対策をするよう要望しまして質疑を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２款総務費、ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款民生費。12ページから19ページ。11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 13ページ、５目戦跡保存費について、これ複数年度で５か所でしたか、整備していくということだったん

ですけれども、先ほどの説明で用地買収、あるいはこの名義変更で時間がかかっているという話だったんで

すけれども、その対象地は除外するということなのか。それとも遅れてやるということなんですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 まず順序を変更することも一つの手段かと考えております。この後、計画によりますと城山の展望台、山

グシの壕、アハシャノメーのガマと３か所、今予定されております。その中で交代する方法もありますし、

あとはまず山グシでしたら、その近くに村有地、溜池のほうに村有地がありますので、そこに看板を設置す

る方法もあるのかとも考えられます。その辺も含めまして、委員会がございますので、その委員会の中で協

議をして看板の設置に向けても取り組んでいきたいと思っています。あと、アハシャノメーにつきましても、

ちょっと休憩。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時22分） 

 再開します。 （再開時刻14時23分） 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 内間議員からもありましたとおり、まずは村有地も含めて、その近くに看板が設置できるのか。また用地

購入が一部においてまたできるのか。再度、地権者等とも相談しながら対応していきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時23分） 

 再開します。 （再開時刻14時24分） 

 ３款民生費。ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 
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 進行します。４款衛生費。20ページから25ページ。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 23ページ、診療所会計繰出金1,200万円減額になっています。診療所、スタッフの皆さんが一生懸命頑

張っていただいたおかげかと思いますけれども、その理由を詳しくお願いできませんか。これはいいことで

すので。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 診療所会計は、診療に際しての手数料収入、歳出のほうでは施設管理、給料を含む人件費、固定費等の支

出のほうで構成される特別会計に不足分を一般会計から繰り出してという状況でございますが、まず一番、

要因としましては、令和４年度から繰越金、診療所会計の前年度からの繰越金が令和５年度は5,100万円繰

り越しをもって、５年度の会計を今運営しているという状況でございます。この繰越金が大きかったという

のが、一番の要因かというふうに思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 特別に患者が多くなったとかということではないわけか。ただ繰越金が多かったから減額になったという

ことだけ。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 細かい分析はまだ決算のほうでやろうかと思っているところでございまして、月ごとのそういった医薬材

料費の支出であったりというのは、特段突出しておりません。診療手数料についても特段、患者が増えれば

収入が増えるということにはなると思いますが、そういったものの収入増も特段この影響はないのかなとい

う、そんなには変わりはないというふうに認識をしております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款農林水産業費。26ページから33ページまで。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 歳出28ページの15節の原材料費、落花生の買取が今年６トンから、約２トンに減ったという説明がありま

した。その主な要因と、それと令和６年に向けて種等の販売も始まっていたんですが、令和６年はどういう

ふうに植え付けができそうかどうかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 原材料費の減額でございますが、地域おこし協力隊事業で当初６トンの買取りを見込んでいましたが、約

２トンになりました。理由としましては、生育の不良が見られました。収穫する時期に落花生の外見はしっ

かり成長しているように見受けられるんですが、今度掘り取り機も導入したので、それで掘り取りをして

いって、実際落花生を割ってみると、中がスカスカの状態が多数ありました。反収も３分の１ぐらいになっ

ているように感じられます。落花生の苗は50数軒に今回は販売しまして、令和６年度としては１万坪程度を
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植え付けていただくと想定しております。引き続き、これは沖縄だけではなくて、千葉県のほうにも確認を

したんですが、千葉県でも生育不良は見られたと。ちょっと雨が降らない時期にしっかりかん水すればよ

かったんではないかという助言などもありましたので、令和６年度はしっかり生産、生育の指導もしながら

努めていきたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 令和６年度はぜひ、増量といいますか、量が増えることを期待します。 

 あと１点、同じく18節の細節340．341．これは今年度補正で上げているんですが、令和５年度で執行する

のか。それとも繰越しになるんですよね。それで繰越しになった場合、いつまでに農家サイドにその補助金

といいますか。それが入る予定にしているのか。それと、それが何年継続を予定しているのか。それと内容

に関して、令和５年度の実績を見て変更する可能性もあるのかどうかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時32分） 

 再開します。 （再開時刻14時46分） 

 休憩します。 （休憩時刻14時46分） 

 （東日本大震災 １分間 黙とう） 

 再開します。 （再開時刻14時47分） 

 ６款農林水産業費。農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 先ほどの御質疑について、お答えします。３点ございました。いつまで事業を実施する予定かということ

でございますが、こちらは今年度は重点支援交付金を活用しますが、この事業が次年度以降あるのか。今情

報はございませんが、いずれにせよ、村長から３年間は事業を実施したいと、農業団体の要請があったとき

に村の回答として答えております。３年間は継続して実施していきたいと考えております。 

 あと事業の実施時期について、２点目ございましたが、事業の実施時期につきましては、この化学肥料の

補助と農薬の補助につきましては、令和４年度実績の各団体、ＪＡおきなわ伊江支店の購買による実績、そ

して沖縄県花卉農業協同組合、伊江支部の購入実績、そして葉たばこ振興会の購入実績に基づいて、予算を

計上しておりますが、農家個人個人から交付申請をさせて、補助を実施すると手続が煩雑になってスムーズ

に補助ができないので、それらの団体と４月からそれぞれ５％と10％値引きした金額で販売、農家にできる

ように団体と交付申請、交付決定、補助金の支払いを考えておりますので、４月から購入するものについて

は、５％と10％が値引きした価格で購入できるように取り組んでいきたいと思います。 

 また、補助事業の内容の変更は可能かということでございますが、先ほど申しましたが令和４年度の購入

量を、全体のデータに基づいて金額を今設定しているので、今回の繰越事業については、この補助率より上

げると予算が足りなくなる可能性が生じますので、今回は積算した補助率で実施をしていきたいと思います。

また次年度以降、新たな財源の活用が可能だったりとか、そういう状況に応じてまた判断はしていきたいと

思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 金額的には、まだまだ農家サイドからしたら少ないぐらいではあるんですが、本当に最初にこういった事
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業ができるということは本当に喜ばしいことであります。特に農家サイドは、表には出ていないんですが、

農薬の単価の高騰、それと肥料、飼料等に関しての単価の高騰は、今は切実に経営に逼迫しているのが現状

であります。その補助事業がどのぐらいの補助率等になって、個人にどのぐらいの金額が配当されるか。今

からの積算とか、そういった実績で出てくると思いますが、ぜひ引き続き各農業団体からの声を拾っていた

だいて、継続した補助事業ができるように切に願うものであります。これで重点支援で農業共済支援事業等

に関しても、一般質問でも宮城弘和議員がその関係の質問をしておりますが、やはりその内容に関しても、

そんなに大きな金額にはなっていないです。それも特に農業共済、そういった共済関係は災害時とかのとき

にしか発動しないものが主でありまして、その負担を農家サイドは特に背負っていますので、普段はそう

いった共済から出てくるというのはめったにありません。そういったものの負担率もぜひ継続して、より一

層の割合の補助を願いたいと思います。これが継続して続くことを願って、質疑は終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 29ページ、18節負担金補助金及び交付金について、651．の全く私は畜産について、分かりませんので、

大変恐縮ですけれども教えていただくつもりで質疑しますので、よろしくお願いします。まず１点目に、優

良繁殖雌牛増頭支援事業というのは、どういう事業なのか。そしてこの事業の目的は何なんですか。この２

点よろしくお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 事業概要なんですけれども、肉用牛生産基盤の維持、繁殖雌牛飼養頭数の増頭を目的として、村内の肉用

牛生産者が生産する子牛の品質と、販売価格向上につながる優良繁殖素牛を導入する生産者に対して導入価

格の支援を行うと。血統競りにおいては雄牛の血統、雌牛の血統、その血統が大きく競り価格にも影響しま

すが、この雌牛のいい血統を導入する。導入してこのいい雌牛に種つけをして、いい血統を生ませていく。

そのためには優良雌牛を県内市場から導入するときに補助をするという事業です。血統のいい雌牛が増えれ

ば、生まれる子どもももちろん血統のいい子牛が増えるだろうと、それによって競り価格も向上していくと

いうことを目的にした事業になっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 分かりました。当初予算に3,000万円ぐらいつぎ込んで、今課長がおっしゃったそういう優良の牛をつく

ろうじゃないかということだったんですけれども、悲しいかな2,600万円、大きなマイナス補正になってい

ます。その要因が事業実績が上がらずとあります。今後の見通しはいかがでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 実はこの事業は平成26年から平成30年までも同じ一括交付金で、当時は畜産総合施設がございませんでし

たので、導入価格の２分の１を補助しておりました。そのときは毎年3,000万円、導入した人が多くて選定

委員会で選定をかけながら、年間100頭です。完全執行していたわけです。今回、事業が進まなかったとい

うのは実績として３農家が７頭導入しております。前回の５年間完全執行したものとの違いは、預託を条件
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にしているというのが違う点になっております。この点も影響しているというふうには考えております。し

かしながら雌牛を今28頭預けられておりまして、11件の農家が妊娠牛だけでですね。預託施設に預託してい

るので、この３人以外の８人も、優良雌牛の導入事業は可能なんですが、実施をしていない状況があります。

農家と話をしていくと、預託の条件というよりは現金がないと雌牛の導入ができないので、借入れの制度と

かもあるんですけれども、今畜産農家にとっては手元資金がなくて、目の前の経営を回すのに精いっぱいだ

というのがあるように感じます。 

 次年度は12月に補助率を大幅に上げて上限も上げたんですが、まずはそれでスタートしながら、どのよう

にしたら預託、優良雌牛を導入していただくかというのを相談しながら、ほかにまた支援の方法が畜産農家

に対してないのかについても、意見交換をしっかりしていきたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 少し分かったか、分かりませんけれども、この事業は、総合畜産センターとも関わりを持つわけですよね。

それでいかがでしょうか。私全く素人なものですから、預託制というものをもう一度、畜産農家の皆さんと

話し合う機会を設けることはできませんか。預託制というのは何か疑義があるような畜産農家に、二、三の

農家に会ったことがあるんです。その辺のところ知恵を絞っていただいて、こういうすばらしい施設ができ

たわけですから、こうして皆さんこの目的もすごい目的を持っているわけですから、この目的を完遂するた

めには、畜産農家の御協力は一番肝要ですので、その辺のところをよく畜産農家と話し合うことを強く望ん

で、私は質疑を終わりますけれども、村長いかがでしようか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 すみません、先に私のほうから答弁させていただきます。畜産総合施設は、畜産総合施設運営委員会を

持っておりまして、そこでも今、稼働率なんですけれども、先ほど申しました妊娠牛が28頭預けておりまし

て、子牛が61頭、肥育牛が78頭、167頭、預けた実績、預かっている。そして肥育を自らやっているという

状況なんですが、預託料金については農家の中から飼料価格が高騰してきたので、高騰前に設定した預託料

金なので、預託金額は安いという認識が広まりつつあります。ただ、畜産総合施設自体とこの面積が多くて、

まだまだ余力があるものですから、やはり空けてないでどんどん牛舎を埋めていって稼働率を高めるにはど

うしたらいいかといういろんなアイデアが、畜産総合施設の委員会のほうで出ていますので、これまでの預

託の条件から少し拡充して、預託をもっと受け入れられないかというのは、まさに今、畜産総合運営委員会

で話し合いを進めているところでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款商工費。34ページ。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 歳出34ページ、はにくすに関連費の中の17節備品購入費、細節101．伊江港旧ターミナル備品購入に関連

しまして質疑をさせていただきます。この旧ターミナル２階のほうに、レストランが開業して、この点につ

きましては、私たち議会からもいろいろと要望をした経緯がありまして、本当に実現して大変喜んでいる次

第です。そして令和６年、これから伊江島マラソン、ゆり祭り等と行事にも間に合っていますし、さらに行

政におかれましては、家賃免除もしていただいているところでありますので、ひとつこのレストランのこと



― 137 ― 

をさらに支援の要望をしたいと思います。このレストランはお昼、それから夜も開業しています。そこでこ

れまでも、このレストランの夜の開業につきまして、少しだけ懸念していたのは、現在の駐車場から入ると

きに真っ暗なんです。外灯もなく、そしてレストランへのスポットライトというか、そういう照明的なもの

がありません。そこでぜひ、やはり夜も開業している状況におきましては、利用する方々への安全なレスト

ランに入ってこれるようなこと。また気軽に入ってこれるような考え方の中で、そういった対策というか支

援ができないかどうか。そういう検討をなされたことがないのかどうかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 こちらの旧ターミナル２階のレストランでございますが、12月に入居しております。イイマルシェという

お店でございますが、夜の営業も確かにやっておりまして、今議員お説のとおり、駐車場のほうから中に入

る、駐車場も暗いということもありますし、動線ちょっと暗いということで案内板とか照明をつけたらどう

かということも御指摘を受けました。それで店主の方と、また公営企業課とも調整をしまして、現場を見な

がら「看板、もし可能であれば設置どうですか」ということで御案内かけたところ、今諸事情でちょっと看

板をつけることができないということでございましたので、いずれつけることがございましたら、つけたあ

とにまた夜、簡易な照明でもこちら観光課の予算、修繕費のほうで照明等つけられたらと思っておりますが、

今年度になるか新年度になるかまだ分かりませんが、お店の方と調整して、夜の営業もしているという案内

をかけたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 今の課長の答弁、ひとつ前向きによろしくお願いします。外灯につきましては、ちょっと当然、予算が伴

うことでありますので、すぐにということはできない可能性もありますが、そこら方面もしっかりやってい

ただきたいと思います。 

 併せてもう一つ、できるだけ駐車場ですが、今は車が西側のほうの木の下に止めるような形になっていま

す。駐車場につきましては、現在のところ大分不足な件もありますが、先ほどの港の荷さばき場ができた暁

には、南側にも駐車場が広くなると思います。そういったときにぜひ使いやすい駐車場を何台か計画したほ

うがいいと思いますが、そこら方面どうですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 駐車場の件に関しても確かに今、西側のほうに９台か８台程度止められる場所がございますが、荷さばき

施設ができた後には、また公営企業課が敷地を管轄しておりますので、そことも調整をして、レストランの

方がもっと入りやすい、専用の駐車場という形でスペース確保ができればと思っていますので、また公営企

業課と一緒に調整したいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款土木費。35ページから40ページ。９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 40ページ、海岸漂着物等回収処理委託事業について、教えてください。歳入で約400万円の減額というこ
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とで、そしてここでも大きなマイナスですよね。ということで、これ実績がなかったのか。どういうことで

歳入も歳出も、これだけ大きな数字が三角になったか教えていただけますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 当初、新年度予算計上する前に、県のほうに事業の申請、要望したときには要求額が、補助金ベースで

893万7,000円を要望いたしました。新年度予算を計上するときに、その予算で計上しまして、その後事業に

入る前に、県の内示額、交付内示額は大分、県の事情により減額されました。その関係で、今回大幅な県の

補助金が減額されましたので、それに伴って今回の歳出の海岸漂着物等回収処理委託事業が、その分また事

業が執行できなくて、その分減額したということの経緯でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 言葉悪いですけれども、分かりやすく言うと、まだ仕事はあったんだけど、県がこれぐらいは、「伊江島

はこのぐらいでいいよ」とされたものだから、この予算に合わせたということですか。少し残念ですね。も

う少し知念課長は粘り強いと聞いていますので、すごいいい事業ですので、特にこれからは民泊事業も多く

なります。民泊の子どもたちも海岸で遊びますので、ぜひこれは予算を立てた以上、計画を立てて事業執行

していただくことを、大変期待しておりますので頑張ってください。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 この事業は伊江村だけではなくて、各市町村もやっていますので、伊江村だけ減額になったわけではあり

ませんので、各市町村同じような配分されていますので、次年度もまた同じような予算の要望はしています

けれども、できる限り100％要望ができるように、県のほうともできたらお話をしていきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。９款消防費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款教育費。42ページから52ページまで。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 歳出42ページ、事務局費の18節負担金補助金及び交付金の細節23．離島高校生修学支援費についてお伺い

します。マイナス152万円の減額補正となっていますが、先ほど課長かに何人ということを説明あったかと

思うんですが、再度、何人であるのか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 離島高校生修学支援費152万円のマイナス、何人分かということなんですが、対象者が110人おりまして、

そのうち７人が通信に進路変更しております。この通信なんですけれども、今年度で７人ではなくて、令和

４年度で４人、今年度３人ということで、進路変更してございます。今は学びの選択肢が増えておりますの

で、より自分に合った求める、学ぶ道といいますか。そういったものを選択して、学びの場を提供できてい

るということもあるのではないかというふうに私は考えております。人数は７人でございます。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 教育委員会のこの報告書に基づきますと、退学人数はゼロという表記になっていましたが、今課長がおっ

しゃったような途中の進路変更ということであります。それでこの７人について、今進路変更しているわけ

ですが、やはりいろんな諸事情があるのかと思いますが、教育委員会としましてはこの進路変更したことに

つきまして、その要因的なところはどう考えているのかということと。 

 あと１点、この離島高校生修学支援事業は、進路変更をしたときには支援がないことになっているのか。

そこのほうの２点お願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 まず考え方ということですけれども、今回というか、報告書をみてだと思うんですが、令和２年度から退

学者がゼロということで、こちらとしても安堵しているところでございますが、進路変更につきましては、

一概にはこちらのほうでも要因というのは分かりかねるところではございますけれども、教育委員会としま

しては、15の島建ちを見据えて、島の子ども達以外の本島にいる子ども達と、そこと対等と言えばいいです

か。同じように楽しく学べるように学力の向上を図るということをまず１点挙げております。今年度、少し

ずつではございますが、その兆しが見えているところでございます。 

 そしてもう１点、自己肯定感を高める取り組みとして、キャリア教育に力を入れています。よく聞くんで

すけれども、知徳体のバランス、このバランスのとれた教育というのが、いわゆる生きる力ということにな

るんですけれども、そういう自己肯定感を高めて自立心を生み出すといいますか。育んでその自立心とあと

学力向上の２つを高めて、しっかりと学ぶことができるような、そういった子ども達を育てていきたいとい

うことで考えております。 

 あと１点は、例えば今通信に変更をいたしております７人おりますが、なぜ対象者から外していないかと

いうと、通信であってもスクーリングで交通費がかかったりとか、そういったものは該当するということに

なります。また例えばなんですけれども、例えば親が入院しているとか。本島のほうにそういう方がいて、

そこでアパートを借りてそして通信をするという場合など、いろんな状況があるかと思いますが、そのとき

相談をしながら該当すればその24万円の範囲で出していくということは考えているので、対象としては挙げ

ております。そしてこの７人の方に通知文も出しております。領収書等がありましたら、いつでも申請でき

ますと。さらに何の申請もないものですから、電話でも保護者には「ありませんか」という、問い合わせは

していますが、いまのところ７人の方が申請をしていないので今回、７人分を減額したという状況でござい

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 先ほどの高校生の進路変更につきましても、先ほど課長がおっしゃったいろんなことを、今後とも子ども

達に学力向上、いろんなことをやっていきながら、本当に高校生、中学校卒業して高校生の後追い的なとこ

ろ、そこら方面もしっかりとこの年度途中でも、いろんな面で情報を常に持ちながら、高校生にも目を向け

て今後ともしていただければと思います。先ほど通信制につきましても、修学支援事業につきましては、引

き続きやっているんだということで安堵しました。そういったところをしっかり支援していただければと思
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います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻15時17分） 

 再開します。 （再開時刻15時18分） 

 教育費。ほかに質疑ございませんか。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 同じく離島高校生修学支援費に関連して質疑します。私も知っている子どもで、伊江村にそのまま在住し

て通信高校に通っておられる生徒がいます。そしてその生徒は、月に１回ですか、本島のほうに行って授業

を受けているという内容を聞きました。そしてその子はたまにアルバイトをして、学費を含めて、高校生で

すからオートバイの免許も取れるということで、自分でアルバイトをして免許の費用等も捻出しています。

そして伊江花卉共同選花には、多分退学されて帰ってきた子どもが二、三人ほどアルバイトをしているとこ

ろもあるんです。その子たちも一生懸命、退学はしているんですが、アルバイトもして頑張っているところ

も見受けられます。退学した後の調査、どういったふうに生活しているのか。そういった調査はやられてい

るのか。そして親御さんから直接、話を聞いているのかどうかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 こちらのほうでも、離島高校生ということで、高校に進学している、調査をするときにはその学校とかに、

今在学しているかどうかというのを確認したりしている。またはこの離島高校生の対象として、その保護者

に通知をして、実際に今通学をしているかどうかという確認をとるということはしております。そのときに、

その方は退学しているということで把握できるわけですけれども、学校ではなかなか学校を退学した後、ど

うしたということが分からないので、今通信でもあるように進路変更をしている可能性もあるということで、

「こちらのほうから編入したのかどうか分かりません」「今こちらにはいません」というような内容の話が

来るというのが実際のところでして、それを受けて、では保護者たちに調査をしているかというと、そこま

では実際のところ今、どういう状況か確認まではしていないのが現状でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 島建ちの教育というのは、銘打ってやっていますよね。それでは島に帰ってきて頑張る青年たちの教育と

いいますか。途中で挫折して帰ってきても、再度チャレンジするチャンスといいますか。そういったものを

行政がバックアップするのが私は、行政の仕事だと思います。退学者の後追い調査、特に伊江村は学童生徒

は、１学年。この前の卒業式でも１学年32人です。そういった皆さんの何人かが退学して、今どういう状況

かというのが、ある程度後追いできると思います。そういった皆さんがもし退学して、島に帰ってきた場合、

どういったふうに過ごして、今どういったことを考えているか。そしてどういったバックアップができるか

というのは、再チャレンジの島建ちということを考えるべきだと私は思うんです。一回、退学して帰ってき

て、あとは知りませんではなくて、その後も考えてやる。再チャレンジしてそういった可能性があるんだっ

たら、そこを面倒を見る。それは私は行政の役目だと私は思います。村長、どう思いますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 
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 退学をなさってから、今勉議員がおっしゃったように、島に帰ってきた子がいた場合、教育委員会のほう

でもアンテナを張って、そういった子が来ているということが分かったときに、こちらの教育委員会では子

ども若者支援協議会というのがございまして、そこのほうで39歳までの方をしっかりと見ていこうと。例え

ばひきこもりをしている方とか、そういったものまで全部、こちらのほうでケアしていこうということで、

帰ってこられた場合に、「なぜ帰ってきたのか」その辺やはり教育委員会のほうでは、なかなかそこまで踏

み込んで細かく調査もできないものですから、子ども若者協議会のほうに託して、そこでしっかりと子ども

達と面談とかをしながら、今後どうやっていくかということで話し合いを持って、その内容については、福

祉課、医療保健課、そして教育委員会、学校、みんなに共通、共有を持って、しっかりとケアしていこうと

いうことで取り組んでおります。もしこれでチャレンジしていこうということでしたら、もちろん教育委

員会も全面的にバックアップしながら、ケアをしながら取り組んでいきたいと、今後もそう考えておりま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 質疑も、ちょっと自分も熱くなって言い方が強くなったことは謝ります。しかしながら、こういった若い

世代を大事にしていかないと、ただでも人口減少になっている伊江村です。今から再度出発できる可能性が

ある子どもを大事にしないと、今からの伊江村はないと私は見ています。子どもでも学ぶ機会が再度あれば

どんどん伸びていくし、これからの伊江村をしょっていく可能性は十分あるので、小さなケアであっても、

今から伊江村を引っ張っていく人材の一人ですので、ぜひその辺は重々考えて、そういった子どもたちを

バックアップできるシステムを再度、皆さんで考えていただきたいと思います。それは私たちも含めてです

けれども、そういった協議会をどうぞ、大いに利用されて今からの将来の伊江村を背負う人材を育成するよ

うに切に願います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 10款、ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。13款諸支出金。51ページから52ページ。質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第７号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第７号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第７号 令和５年度伊江村一般会計補正予算（第７号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第７号 令和５年度伊江村一般会計補正予算（第７号）は、原案の

とおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第７ 議案第８号 令和５年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 
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 議案第８号 令和５年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）の提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ1,200万円を減額し、歳入歳

出予算の総額を、歳入歳出それぞれ４億434万9,000円と定めたいと思います。 

 ２項で、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細にわたりまして、事項別明細書をもって医療保健課長から説明をさせますので、御審議のほどよろし

くお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。４款１項１目一般会計繰入金の1,200万円の減額は、

令和５年度の診療所特別会計の予算執行状況を勘案し減額をするもので、特に前年度からの繰越金5,134万

9,000円によるものでございます。 

 歳出１ページをお願いいたします。１款１項１目診療所事務費104万8,000円の減額でございます。２節給

料及び３節職員手当等の補正については、12月の補正での計上漏れなどがあり、予算に不足が生じたための

計上でございます。８節旅費以降は、実績見込みによる増減となりますが、そのうち10節、細節１．の30万

円は、診療所窓口の消耗品費に不足が生じております。13節、細節７．134万円は、Ｘ線ＣＴ装置リース料

で、使用実績が当初見込み件数より増加し、実績見込みで予算に不足が生じる分を計上するものでございま

す。26節、細節１．の9,000円は、救急搬送車の車検時の重量税に計上漏れがあり、計上方よろしくお願い

いたします。２目透析センター事務費254万9,000円の減額は、３節職員手当等33万3,000円の減額は、実績

見込みによる増減の補正で、８節旅費から10節需用費、２ページの13節委託料まで実績見込みによる減額で

ございます。ちなみに１目と２目の10節、細節５．光熱水費で当初予算の電気料の値上げを想定し、予算計

上しておりましたが、実績見込みにより合計で450万円の減額となっております。 

 ３ページ、２款１項１目診療所医業費230万円の増額は、10節需用費350万円の増額で、細節１．消耗品

200万円、細節10．医薬材料費150万円の増額は、ともに予算に不足が見込まれるための計上でございます。

13節、細節101．120万円の減額は、在宅酸素供給装置の利用者実績に伴うリース料の減額でございます。２

目透析センター医業費100万円の減額は、実績見込みによる増減で、10節、細節10．医薬材料費は、透析用

薬剤の価格改定に伴い、予算の不足に対応するための計上でございます。 

 ４ページをお願いいたします。３款１項１目予備費970万3,000円の減額は、本補正予算の財源調整として

補正するものでございます。 

 以上で、議案第８号 令和５年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入、歳出一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第８号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第８号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 
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 これから議案第８号 令和５年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第８号 令和５年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）は、

原案のとおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第８ 議案第９号 令和５年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第９号 令和５年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）の、提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ178万2,000円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ10億4,299万3,000円と定めたいと思います。２項で、歳入歳出予算

の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予

算補正」によりたいと思います。 

 事項別明細書をもって、詳しくは住民課長から説明をさせますので、御審議のほどよろしくお願いいたし

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いします。１款１項１目一般被保険者国民健康保険税６万4,000円の

増額です。１節から３節までの現年課税分については、12月補正後の被保険者の社会保険と国民健康保険と

の資格移動による実績によるものです。４節から６節までの滞納繰越分は徴収率見込みに伴う減額です。滞

納整理を行うにあたり、納税能力が厳しい滞納者が残っているため徴収見込みによる減額でございます。 

 次の２ページをお願いします。４款２項28目出産育児一時金臨時補助金1,000円の増額は、５年度に限っ

て出産育児一時金の支給額は42万円から50万円に引き上げられたことによる国庫補助金で、交付決定に基づ

く計上でございます。 

 次の３ページ、６款１項１目保険給付費等交付金555万7,000円の増額です。１節普通交付金315万円の増

額は、歳出の医療給付費の増額見込み分の計上であります。２節特別交付金240万7,000円の増額は、県から

交付決定通知によるものでありますが、当初予算計上時における県試算より特別事情の療養給付費が増額に

なっていることが要因であります。２目こども医療費助成現物給付支援事業18万8,000円の増額は、令和４

年度から実施している沖縄県の事業で、国保加入世帯で小学校就学以降から中学校卒業までの医療費助成を

実施した場合の、普通交付金減額調整のうち半額を県が補助するものであります。令和４年度までは、一般

会計で補助金を受入れ、国保会計へ繰出しする必要がありましたが、令和５年度より国保会計にて直接補助

金を受けることができたための増額です。実績に基づく計上です。 

 次の４ページをお願いします。８款１項１目一般会計繰入金402万8,000円の減額です。３節職員給与費等

繰入金176万9,000円の減額は、事務実績見込みによる減額です。６節その他一般会計繰入金の224万5,000円

の減額は、歳入の特別調整交付金の増額による財源調整で減額しております。８節産前産後保険料繰入金１

万4,000円の減額は、令和６年１月１日に施行された産前産後における保険料の減額分について、一般会計

から繰入れを行うものであります。年度途中からの施行のため令和５年度に関しては、令和５年４月から10

月までの基準を基にして交付決定されております。３世帯分の実績による減額となっております。 
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 次の歳出１ページをお願いします。１款１項１目一般管理費161万円の減額です。８節旅費は、国保関係

の会議がリモート会議に移行したことによるもの。12節委託料は契約実績に伴うものなど事務実績による減

額です。２目連合会負担金11万5,000円の減額は、国保連合会においてシステム関係経費の減額に伴う村負

担金の減額であります。 

 次の２ページをお願いします。１款３項１目運営協議会費４万4,000円の減額です。１節報酬、10節細節

３．食糧費、それぞれ事務実績によるものです。 

 次の３ページ、２款１項３目一般被保険者療養費80万円の減額は、補装具に係る給付実績による減額でご

ざいます。５目審査支払手数料８万5,000円の減額は、レセプト審査や医療機関、薬局への支払いに係る

連合会への費用で、実績見込みによる減額です。 

 次の４ページをお願いします。２款２項１目一般被保険者高額療養費400万円の増額は、給付金額実績を

見込み増額しております。３目高額介護合算療養費は、実績案件がないため減額をしております。 

 次の５ページをお願いします。２款４項１目出産育児一時金は、先ほどの歳入の国庫補助金の増額に伴う

財源組替えです。 

 次の６ページ、２款６項１目傷病手当金48万3,000円の減額は、令和５年５月にコロナウイルス感染症が

２類から５類に移行したことによる国の財源措置の終了と申請実績がなかったことによる減額でございます。 

 次の７ページお願いします。３款１項１目一般被保険者医療給付費分は、歳入の県補助金が増額になった

ことによる財源組替えであります。 

 次の８ページ、６款１項１目保健衛生費８万円の減額です。11節役務費は、それぞれ事務実績による減額

です。 

 次の９ページ、６款２項１目特定健康診査等事業費16万5,000円の増額です。１節報酬は事務実績による

減額、12節委託料の細節101．の増額は、住民健診の実施機関である北部地区医師会の職員の伊江村への渡

航に係る日当などが増額したことによります。18節の細節102．は特定保健指導の中間評価実績による減額

でございます。 

 次の10ページをお願いします。７款１項１目基金積立金88万4,000円の増額は、本補正予算の財源調整に

よる措置であります。 

 以上で、議案第９号 令和５年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入、款ごとに質疑を許します。 

 １款国民健康保険税。１ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。４款国庫支出金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款県支出金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款繰入金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。 

 １款総務費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。２款保険給付費。３ページから６ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款国民健康保険事業費納付金。７ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款保健事業費。8ページから９ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款基金積立金。〔「進行」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 



― 145 ― 

 ただいま議題になっています議案第９号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第９号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第９号 令和５年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）を採決します。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第９号 令和５年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）

は、原案のとおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第９ 議案第10号 令和５年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）を議題といたし

ます。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第10号 令和５年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）の提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ497万1,000円を減額し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ6,224万3,000円と定めたいと思います。 

 ２項で、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細にわたりまして、住民課長から事項別明細書をもって説明させますので、御審議方よろしくお願いい

たします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。１款１項１目特別徴収保険料503万8,000円の減額は、

被保険者数の資格喪失などによる実績見込みによる減額です。２目普通徴収保険料、現年度分の25万8,000

円の増額は、新規75歳到達者の増によるものです。 

 次の２ページをお願いします。４款１項１目事務費繰入金16万1,000円の減額は、歳出の事務費実績によ

り一般会計からの繰入れを減額するものであります。 

 次の３ページ、６款２項２目還付加算金３万円の減額は、保険料還付時の加算金発生事案がなかったため

の減額です。 

 次の歳出１ページをお願いします。１款１項１目総務管理費16万1,000円の減額です。８節旅費から13節

使用料及び賃借料まで、事務実績による減額です。 

 次の２ページをお願いします。２款１項１目後期高齢者医療広域連合納付金478万円の減額は、広域連合

への納付金で、歳入で減額した保険料に併せての減額となっております。 

 次の３ページをお願いします。３款１項２目還付加算金３万円の減額は、歳入と同様に加算金対象案件が

なかったための減額です。 

 以上で、議案第10号 令和５年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）の説明を終わります。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。これから質疑を行います。 

 歳入、款ごとに質疑を許します。１款後期高齢者医療保険料。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。４款繰入金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款諸収入。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。１款総務費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。２款後期高齢者医療広域連合納付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款諸支出金。〔「進行」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第10号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第10号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。議案第10号 令和５年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）を採

決いたします。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第10号 令和５年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第

３号）は、原案のとおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第10 議案第11号 令和５年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第２号）を議題といたします。 

 本案について提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第11号 令和５年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第２号）の提案理由を申し上げます。 

 第１条、令和５年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第２号）は、次に定めるところによりたいと思い

ます。 

 第２条、予算第３条に定められた収益的収入及び支出の予定額を次の通り補正したいと思います。 

 収益的収入、11款船舶運航事業収益の既決予定額に2,075万3,000円を補正し、８億6,137万1,000円に定め

たいと思います。11款１項で営業収益で、既決予定額６億2,069万8,000円に対し、2,075万3,000円を補正し、

６億4,145万1,000円と定めたいと思います。 

 収益的支出21款船舶運航事業費用の既決予定額８億4,061万8,000円に、2,075万3,000円を補正増額し、８

億6,137万1,000円と定めたいと思います。１項の営業費用７億9,535万4,000円に、2,075万3,000円を補正し、

８億1,610万7,000円と定めたいと思います。 

 詳細にわたりまして、実施計画明細書をもって公営企業課長から説明させますので、御審議方よろしくお

願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 玉城正朝君。 

○ 公営企業課長 玉 城 正 朝 君 

 それでは御説明申し上げます。２ページの実施計画明細書をお願いします。一番最後のページです。 

 収益的収入及び支出の（収入）11款１項１目２節自動車航送収益は、令和５年度車両航送実績が当初計画
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の８万台から7,000台ほど増える見込みにより2,075万3,000円を増額計上してございます。 

 収益的支出、21款１項１目12節修繕費2,075万3,000円の増額は、フェリーいえしまの中間検査ドック時の

フィンスタビライザーの改修工事によるものが、主な要因となっております。 

 以上で、議案第11号 令和５年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第２号）の説明といたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。収益的収入及び支出、一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第11号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第11号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第11号 令和５年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第２号）を採決いたします。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第11号 令和５年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第２号）は、

原案のとおり可決されました。 

 休憩します。 （休憩時刻15時54分） 

 再開します。 （再開時刻16時04分） 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第11 議案第１号 令和６年度伊江村一般会計予算を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第１号 令和６年度伊江村一般会計予算の提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算）第１条 歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ65億1,400万円と定めたいと思いま

す。２項で、歳入歳出予算の款項の区分及び当該区分ごとの金額は、「第１表 歳入歳出予算」によりたい

と思います。 

 （債務負担行為）第２条 地方自治法第214条の規定により債務を負担する行為をすることができる事項、

期間及び限度額は「第２表 債務負担行為」によりたいと思います。 

 （地方債）第３条 地方自治法第230条第１項の規定により起こすことができる地方債の起債の目的、限

度額、起債の方法、利率及び償還の方法は、「第３表 地方債」によりたいと思います。 

 （一時借入金）第４条 地方自治法第235条の３第２項の規定による一時借入金の借入れの最高額は、５

億円と定めたいと思います。 

 （歳出予算の流用）第５条 地方自治法第220条第２項のただし書の規定により歳出予算の各項の経費の

金額を流用することができる場合は、各項に計上した給料、職員手当及び共済費に係る予算額に過不足を生

じた場合における同一款内でのこれらの経費の各項の間の流用するときと定めたいと思います。 

 ６ページをお開きください。第２表の債務負担行為について、表を載せてございます。伊江村青少年旅行

村整備事業を、令和６年度から令和７年度までの間で、限度額を５億6,000万円と定め事業を実施していき
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たいと考えております。 

 続きまして７ページの第３表 地方債、１節、過疎対策事業債が限度額が8,000万円、７節の臨時財政対

策債が1,000万円、10節の辺地対策事業債が２億3,700万円、13節の緊急防災・減債対策事業債が5,500万円、

今年度の詳細の借入限度額を３億8,200万円と定めたいと考えております。 

 なお、起債の方法、利率、償還方法につきましては、記載のとおりでございますので、後ほど御覧いただ

きたいと思います。 

 それでは、令和６年度の一般会計の当初予算の概要については、総務課長から説明をさせまして提案理由

とさせていただきますので、よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 西江 忍君。 

○ 総務課長 西 江   忍 君 

 それでは、令和６年度一般会計当初予算内訳等につきまして概要を御説明いたします。 

 令和６年度の予算額は総額65億1,400万円で、新型コロナ感染症対策経費や関連する臨時交付金等が終了

し、国や県の予算においても平常時へとシフトする中、本村においても費目ごとの増減はありましたが、前

年度比100万円増額の予算規模となりました。 

 歳入では、村税から地方特例交付金までの費目において21万6,000円の減額となり、際立った費目として

は、村税が1,058万7,000円、地方消費税交付金783万1,000円の減額、地方特例交付金で1,401万3,000円の増

額となったほか、その他は前年度並みの計上となっております。歳入の大部分を占める地方交付税につきま

しては、国が示す地方財政計画を勘案し、１億2,600万円の減額を見込み24億円を計上しております。国庫

支出金において、離島活性化推進事業補助金、伊江島蒸留施設機能拡充事業、総合運動公園整備事業等の大

型事業の完了により２億9,918万4,000円の減額。県支出金では、県議会議員選挙事務委託金、地域水産物供

給基盤整備事業、農業基盤整備促進事業（アキナ地区）、北部振興事業による村道整備、伊江村移住支援補

助金等により7,159万6,000円の増額となっております。その他に歳出に対して不足額を補塡するため、財政

調整基金から４億4,190万4,000円、ほか特定目的基金から３億5,350万円、総額７億9,540万4,000円の繰入

れを行い、前年度比１億8,041万6,000円の増額となりました。 

 次に、歳出における款ごとの予算計上額は、１款議会費で人件費や所管事務調査費用などを含め7,308万

4,000円を計上。２款総務費で、新庁舎整備事業、沖縄振興特別推進交付金事業、移住定住促進事業、真謝

区・西崎区住環境負担軽減事業、戸籍システム改修、個人番号カード交付促進事業、公用並びに公共用施設

整備基金積立金等により10億7,256万4,000円を計上、主に移住定住促進住宅整備事業が完了したことにより、

３億4,847万5,000円の減額となっております。３款民生費で、戦跡等周辺環境整備事業、軽度・中等度難聴

児補聴器購入助成、障害福祉サービス費、村立保育所運営事業、子育て支援金や国保会計、後期会計への繰

出金により10億5,910万3,000円を計上、主に東保育所アーケード設置事業が完了したことにより、前年度比

2,178万4,000円の減額となっております。４款衛生費で、健康増進事業、精神保健、歯科保健事業、急患搬

送車購入事業、出産子育て応援交付金事業、０歳から高校生までの医療費無償化事業、ハブ対策関連費、Ｅ

＆Ｃセンター運営費等により３億5,365万2,000円を計上、主に人工透析装置購入事業の完了したことにより、

前年度比4,432万6,000円の減額となっております。 

 ６款農林水産業費で、農業基盤整備事業（アキナ地区）、畑人資金支援事業、優良繁殖雌牛贈頭支援事業、

農業集落排水事業（伊江地区）、農業基盤整備事業（東江上第４地区）、地域水産物供給基盤整備事業、堆肥

センター運営費等により649万8,000円増額の12億9,578万円を計上。７款商工費で、伊江島一周マラソン、

ゆり祭り関連費、観光誘客整備事業、観光特産ＰＲ事業、伊江村青少年旅行村整備事業等により9,586万
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5,000円増額の５億3,044万6,000円を計上。８款土木費で、村民レク広場、高圧ケーブル等改修工事、聖苑

保冷庫購入事業、川平集落道14号道路整備事業、川平農道線、農道整備事業、具志排水浄化施設関連費、村

営住宅関連費、伊江島空港関連費等により１億2,351万6,000円増額の６億3,112万7,000円を計上。９款消防

費で消防団活動に要する経費を含め伊江村国土強靭化地域計画策定事業、動力ポンプ付水槽車整備事業、水

槽付消防ポンプ自動車整備事業等により１億3,874万1,000円増額の１億7,891万1,000円を計上。10款教育費

で、離島高校生修学旅行援助費、児童放課後健全化育成事業、部活動指導員配置事業、学習支援員配置事業、

伊江中学校グラウンド整備、伊江村方言調査60周年記念事業、給食センター運営費、各体育施設管理運営費

等により６億9,468万6,000円を計上、主に小学校ブロック塀改修工事、教員宿舎解体工事、総合運動公園整

備事業、野球場サブグラウンド施設の完成により4,992万7,000円の減額となっております。11款災害復旧費

は、前年度同額で350万2,000円を計上し、12款公債費は、元利償還金で6,993万2,000円の増額となり５億

2,925万7,000円の計上となっております。13款諸支出金では、水道事業会計により実施するグスク浄水場排

水施設実施設計、海底送水ポンプ場、基本設計への繰出金が大きな要因となり、合計で2,843万6,000円増額

の4,188万8,000円を計上。14款予備費は、前年度同額で5,000万円の計上となっております。 

 村長の施政方針で述べたとおり、第５次総合計画及び第５次行財政改革大綱に基づき、自主財源の確保並

びに受益者負担の原則の観点から今年度は事務手数料及び使用料の改定に向け、行財政改革推進委員会で協

議を進め料金の公平性、最適化を図り、質の高いサービスの提供と自主財源につながる持続可能な行財政改

革を推進してまいります。議員及び村民皆様のさらなる御理解と御協力をお願い申し上げます。 

 最後に、先に配付しております「令和６年度当初予算説明資料」も併せて御確認いただければと思います。 

 以上で令和６年度一般会計当初予算概要の提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで議案第１号に関する提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 進行します。日程第12 議案第２号 令和６年度伊江村診療所特別会計予算を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第２号 令和６年度伊江村診療所特別会計予算の提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算）第１条 歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ３億7,100万円と定めたいと思いま

す。２項で歳入歳出予算の款項の区分及び当該区分ごとの金額は、「第１表 歳入歳出予算」によりたいと

思います。 

 （一時借入金）第２条 地方自治法第235条の３第２項の規定による一時借入金の借入れの最高額は、

1,000万円と定めたいと思います。 

 なお令和５年度伊江村診療所特別会計予算の概要について、医療保健課長から説明させますので、御審議

方よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 それでは議案第２号 令和６年度伊江村診療所特別会計予算の概要を御説明いたします。令和６年度の診



― 150 ― 

療所特別会計予算につきましては、３億7,100万円で前年比600万円の増額となっております。令和６年度の

診療体制につきましても、令和５年度と同様の常勤医師３人をはじめ、看護師、臨床工学技士などの医療ス

タッフで引き続き、安心安全な医療体制が供給できるよう取り組んでまいります。前年度比600万円の増額

となった主な要因は、５類感染症となった新型コロナのワクチン接種の実施による手数料収入で700万円の

計上によるものでございます。透析センターにおいては、現在18人の患者が血液透析を行っており、加えて

帰省や旅行透析などについても継続して実施対応してまいります。 

 一般会計からの繰入金は5,500万円、対前年度比700万円の減額となっており、そのうち3,500万円は特定

防衛施設周辺整備調整交付基金を予定しております。 

 以上で、令和６年度伊江村診療所特別会計予算の概要説明とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで議案第２号に関する提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 進行します。日程第13 議案第３号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計予算を議題とします。 

 本案について提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第３号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計予算の提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算）第１条 歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ10億400万円と定めたいと思います。

２項で、歳入歳出予算の款項の区分及び当該区分ごとの金額は、「第１表 歳入歳出予算」によりたいと思

います。 

 （一時借入金）第２条 地方自治法第235条の３第２項の規定による一時借入金の借入れの最高額は、

5,000万円と定めたいと思います。 

 （歳出予算の流用）第３条 地方自治法第220条第２項ただし書きの規定により歳出予算の各項の経費の

金額を流用することができる場合は、各項に計上した給料、職員手当及び共済費に係る予算額に過不足を生

じた場合における同一款内でのこれらの経費の各項の間の流用するときと定めたいと思います。 

 なお、国民健康保険特別会計予算の当初予算につきまして、住民課長から予算概要を説明させ、提案理由

とさせていただきますので、御審議方よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 それでは全体概要について申し上げます。 

 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計当初予算は、令和５年度より2,900万円の減額となりました。医

療給付費は、前年度と同額を計上しましたが、令和４年度決算や令和５年度のコロナの影響の減少を踏まえ、

収支する必要があります。減額の大きな要因として、歳出の国民健康保険事業費納付金が令和５年度と比較

し2,949万円減額となりました。 

 納付金は、沖縄県が市町村に交付する普通交付金の財源であり、地域の医療費推計などを基に算定されて

おります。県は令和６年度において、国保加入者が減少すると見込み、市町村に交付する保険給付費につい

ても減少すると推計しております。 
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 歳入の保険税収は、自然減や後期高齢者医療保険への移行に伴う、国保被保険者数の減少や物価高騰の影

響による所得の減少などの経済状況を勘案し減額を見込んでいます。保険税収の減額見込みに併せ、慢性的

な収支赤字に対応するため、国民健康保険基金から1,000万円を繰入れします。一般会計からの繰入金につ

いては、令和５年度は計上しておりませんが、令和６年度は3,337万4,000円を繰入れし、基金とその他一般

会計の繰入金の合計額は4,337万4,000円となっております。 

 本予算案は、２月５日に開催いたしました伊江村国民健康保険運営協議会に諮問いたしまして、原案のと

おり決定とする答申をいただいております。 

 以上で、令和６年度伊江村国民健康保険特別会計予算の概要の説明とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで議案第３号に関する提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 進行します。日程第14 議案第４号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計予算を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第４号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計予算の提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算）第１条 歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ7,440万円と定めたいと思います。 

 ２項で、歳入歳出予算の款項の区分及び当該区分ごとの金額は、「第１表 歳入歳出予算」によりたいと

思います。 

 （一時借入金）第２条 地方自治法第235条の３第２項の規定による一時借入金の借入れの最高額は、

3,000万円と定めてたいと思います。 

 なお、令和６年度の後期高齢者医療特別会計予算につきましての概要について、住民課長から説明をさせ

提案理由とさせていただきます。御審議方よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 それでは全体概要について申し上げます。 

 令和６年度の後期高齢者医療特別会計予算は、前年度比920万円の増額となっております。 

 後期高齢者医療特別会計は、広域連合の運営経費と被保険者の保険料に係る会計であります。被保険者か

らの保険料と制度的な繰入金を財源として、後期高齢者広域連合へ納付する仕組みとなっており、予算編成

は広域連合からの試算に基づいて計上しております。団塊の世代が75歳を迎え国民健康保険から後期高齢者

医療保険に移行することに伴い、保険料収入及びその保険料軽減の補塡に係る保険基盤安定繰入金が増額と

なっております。歳入の保険料と一般会計繰入金を財源として、広域連合納付金を計上するため、歳出の納

付金も増額となっております。 

 以上で、令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計予算の概要の説明とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで議案第４号に関する提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 
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 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第15 議案第５号 令和６年度伊江村水道事業会計予算を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第５号 令和６年度伊江村水道事業会計予算の提案理由を御説明申し上げます。 

 （総則）第１条 令和６年度伊江村水道事業会計の予算は、次に定めるところによりたいと思います。 

 （業務の予定量）第２条 業務の予定量は、次のとおりと定めたいと思います。１．給水栓数2,764栓、

２．年間総給水量、一般用水で46万6,752㎥、営業等用水11万854㎥、基地用水で5,834㎥、合計で58万3,440

㎥と定めたいと思います。 

 （収益的収入及び支出）第３条 収益的収入及び支出の予定額は、次のとおりと定めたいと思います。収

入、第11款、水道事業収益で１億9,012万6,000円、第１項営業収益で１億5,935万円、第２項、営業外収益

3,077万3,000円、第３項特別利益で3,000円、支出の部で、第21款、水道事業費用で１億9,012万6,000円、

第１項営業費用で１億8,405万2,000円、第２項営業外費用で386万7,000円、第３項特別損失で5,000円、第

４項予備費で220万2,000円と定めたいと思います。 

 （資本的収入及び支出）第４条 資本的収入及び支出の予定額は、次のとおりと定めたいと思います。な

お資本的収入額が資本的支出額に対し不足する額１億6,747万9,000円は、過年度分損益勘定留保資金で補塡

をしたいと考えております。 

 収入、第31款資本的収入の合計を２億7,085万9,000円、第１項の企業債で1,000万円、第２項補助金で２

億6,085万4,000万円、第３項負担金、第４項固定資産売却代金については費目存置となります。第５項雑収

入で3,000円。 

 支出、第41款資本的支出の合計額を４億3,833万8,000円、第１項の建設改良費で４億2,952万8,000円、２

項で企業債償還金が881万円、ページを開けていただきまして、差し替えをさせていただきまして、間違っ

て12月で債務負担行為の手続は終わっているんですが、それを載せてしまったということで差し替えをさせ

ていただきました。 

 （企業債）第５条 起債の目的、限度額、起債の方法、利率及び償還の方法は、次のとおりと定めたいと

思います。水道建設改良費で、限度額が6,000万円、起債方法、利率、償還方法については、記載のとおり

でございます。 

 （一時借入金）第６条 一時借入金の限度額は、2,000万円と定めたいと思います。 

 （予定支出の各項の経費の金額の流用）第７条 予定支出の各項の金額を流用することができる場合は、

次のとおりと定めたいと思います。（１）営業費用、営業外費用及び特別損失の場合に流用することができ

るというふうに定めたいと思います。 

 （議会の議決を経なければ流用することができない経費）第８条 次に掲げる経費については、その経費

の金額を、それ以外の経費の金額に流用し、またはそれ以外の経費を、その経費の金額に流用する場合は、

議会の議決を経なければならないと定めてございます。（１）職員給与費2,421万1,000円、（２）交際費で５

万円。 

 （他会計からの補助金）第９条 建設改良（配水池実施設計、送水ポンプ場の基本設計）のため、一般会

計からこの会計へ補助を受ける金額は、3,600万円と定めたいと思います。 

 なお、令和６年度伊江村水道事業会計予算概要につきましては、公営企業課長から説明させ提案理由とさ
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せていただきますので御審議方よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 玉城正朝君。 

○ 公営企業課長 玉 城 正 朝 君 

 それでは令和６年度伊江村水道事業会計の概要を御説明いたします。 

 第２条の業務の予定量は、１．の給水栓数は、前年度と同数の2,764栓、２．年間総給水量は、令和５年

度予定総配水量62万4,000㎥に今年度有収率の目標である93.5％を掛け、年間総給水量を58万3,440㎥を算出

し、例年の実績を勘案し、年間給水量の一般用水を80％、営業等用水に19％、基地用水に１％の比率でそれ

ぞれの用水量を算出し計上してございます。 

 第３条の収益的収入及び支出の予定額に関しましては、給水量を基に予算編成をしておりますが、当初予

算の総額が収入、支出ともに１億9,012万6,000円となっておりまして、前年度比較468万1,000円の増額と

なっております。企業局からの供給単価が令和６年10月からの値上げによる用水量の購入費の増額計上と、

本村の水道料金の値上げ分の増額計上が主な要因となっております。 

 資本的収入の総額で２億7,085万9,000円と、前年度と比較して1,397万4,000円の増額。資本的支出は４億

3,833万8,000円で、前年度と比較して8,755万4,000円の増額計上でございます。ともに増額となった主な要

因は、債務負担行為により進めております防衛省予算、民生安定事業の城山浄水場浄水設備に係る工事費及

び調整交付金で予定しております配水池の実施設計、今回新規で計画しています海底送水ポンプ場の基本設

計業務などの業務費の計上によるものでございます。 

 以上で、議案第５号 令和６年度伊江村水道事業会計、当初予算における主な概要の説明とさせていただ

きます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで議案第５号に関する提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 予算審査特別委員会では質疑できそうにないので、ここで質疑させてください。 

 20ページの、先ほど説明がありました浄水設備整備事業、工事請負費の中で、城山の浄水場の工事請負費

と承知しますが、その設計の中で最近は地震対策等も必要なんですが、城山からの落石等も考えて、そう

いった設計も今から考えるべきだと思いますが、その辺は考慮していますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 玉城正朝君。 

○ 公営企業課長 玉 城 正 朝 君 

 これから整備する施設に関しては、全部耐震性のある施設を予定しておりまして、落石防止ということで

議員からありましたが、落石のありそうなところは今、県のほうに予防治山事業を要望していこうと考えて

おります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 なぜそういう質疑をするかというと、１月の能登半島の地震でライフラインで必要な水がなくて、一番そ

れが困っていると。ニュース等でも一番気にしているのが水の給水がなかった場合、生活に支障があると。

その中で城山の浄水場が多分、伊江村のネックだと思います。そこが稼働すればある程度、伊江村の全域に
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多分そこから全部行きますよね。城山が残っていればどうにかある程度の水の確保ができて、ライフライン

の水に関してはある程度、何週間かは持ちこたえられると思います。一番懸念するのが城山からの落石が懸

念されるんです。大きな地震が起きた場合は多分、城山から落石が来るというのが予想されますので、先ほ

ど課長からありましたとおり治山、城山の別事業があるんですよね、今の話では。別件であると、そういっ

たものも含めて協議していただいて、落石等でその施設が壊れないように、そこはもう確実に守るという考

えのもと、今からの設計等には十分に参考にして、そこは守っていただきたいということを求めて質疑を終

わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 進行します。日程第16 議案第６号 令和６年度伊江村船舶運航事業会計予算を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第６号 令和６年度伊江村船舶運航事業会計予算。 

 （総則）第１条 令和６年度伊江村船舶運航事業会計の予算は、次に定めるところによりたいと思います。 

 （業務の予定量）第２条 業務の予定量は、次のとおり定めたいと思います。船舶在籍数、いえしま981

トン、ぐすく987トンでもって、年間運航回数を（１）伊江～本部、定期運航回数を1,550回、臨時運航回数

を50回と計画をし、1,600回の年間運航回数を計画していきたいと考えております。 

 年間輸送人員及び自動車航送台数（１）旅客輸送人員（延）48万6,000人、（２）自動車航送台数（延）９

万台。１日当たり輸送人員及び自動車航送台数（１）輸送人員が1,331人、（２）自動車航送台数が246台を

１日当たりの輸送人員及び自動車航送台数の計画としております。 

 （収益的収入及び支出）第３条 収益的収入及び支出の予定額は、次のとおりと定めたいと思います。収

入で第11款船舶運航事業収益の合計を８億2,810万円、第１項の営業収益で６億5,889万6,000円、第２項で

営業外収益で１億6,920万円、第３項特別収益で4,000円。 

 支出で第21款船舶運航事業費用で８億2,810万円の合計額、第１項営業費用で７億6,616万9,000円、第２

項営業外費用で5,036万円、第３項特別損失で407万3,000円、第４項予備費で749万8,000円と定めていきた

いと思います。 

 ページを開けていただきまして、２ページです。（資本的収入及び支出）第４条 資本的収入及び支出は、

次のとおりと定めていきたいと思います。（資本的収入が資本的支出に対し不足する額2,833万6,000円は、

過年度分損益勘定留保資金で補塡していきたいと考えております。） 

 収入で、資本的収入の合計額が5,000円で、第１項から第５項までは費目存置となってございます。支出

で、第41款資本的支出2,834万1,000円、第１項建設改良費で1,527万5,000円、第２項で企業債償還金が

1,306万6,000円と定めていきたいと思います。 

 （予定支出の各項の経費の金額の流用）第５条、予定支出の各項の金額を流用することができる場合は、

次のとおりと定めていきたいと思います。（１）営業費用、営業外費用及び特別損失の場合、流用すること

ができると計画をしていきたいと思います。 

 （議会の議決を経なければ流用することの出来ない経費）第６条、次に掲げる経費については、その経費

の金額をそれ以外の経費の金額に流用し、又はそれ以外の経費をその経費の金額に流用する場合は、議会の
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議決を経なければならないと定めてございます。（１）職員給与費２億8,368万5,000円、（２）交際費３万円。 

 次に（重要な資産の取得及び処分）について、第７条、重要な資産の取得及び処分は、次のとおりとした

いと思います。１ 取得する資産 防舷材２基を計画をしていきたいと考えております。 

 本当初予算概要について、公営企業課長から説明をさせ、提案理由とさせていただきます。御審議方よろ

しくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 玉城正朝君。 

○ 公営企業課長 玉 城 正 朝 君 

 それでは令和６年度船舶運航事業会計の概要を御説明いたします。 

 （業務の予定量）第２条で、運航回数予定量は前年度同様1,600回を予定しております。年間輸送人員及

び自動車航送台数（１）の旅客輸送人員は、昨年度と同数の延べ人数48万6,000人を予定しております。（２）

自動車航送台数は述べ台数９万台を予定し、前年度対比１万台増の予定としております。今年度令和５年度

８万7,000円ほどの実績を想定しており、毎年増加傾向にあることから、令和６年度は９万台の予定として

おります。それに伴い１日当たり自動車航送台数を昨年度の219台から246台へと増やして予定しております。 

 令和６年度の収益的収入及び支出、８億2,810万円で、対前年度比663万2,000円の減額計上でございます。 

 収入の第１項、営業収益は、自動車航送収益の増加から６億5,889万6,000円を予定し、対前年度比3,819

万8,000円の増額計上としておりましたが、第２項、営業外収益で、フェリー「いえしま」の減価償却期間

の終了による、長期前受金戻入が減額となり、対前年度比1,303万9,000円の減額計上、第３項の特別収益の

退職給付引当金戻入で3,179万2,000円の減額がございまして、全体で対前年度比663万2,000円の減額計上と

なっております。 

 支出については、第１項、営業費用は７億6,616万9,000円は、フェリー「いえしま」の減価償却期間の終

了などにより、対前年度比2,329万9,000円の減額計上。第２項、営業外費用は、立体駐車場の警備委託料１

人分の計上などにより、対前年度比876万4,000円の増額計上。第３項、特別損失は、退職給付引当金の計上

により対前年度比407万円の増額計上となっております。 

 ２ページお願いします。資本的収入及び支出で、収入は費目存置でございます。資本的支出の建設改良費

は、老朽化した浮型防舷材の２基分の購入費と財務会計用のパソコン購入費を計上してございます。企業債

償還金は、前年度並みの予算計上となっております。 

 以上で、議案第６号 令和６年度伊江村船舶運航事業会計当初予算の概要の説明とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで議案第６号に関する提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第17．予算審査特別委員会の設置・付託について、議題とします。 

 議案第１号 令和６年度伊江村一般会計予算、議案第２号 令和６年度伊江村診療所特別会計予算、議案

第３号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計予算、議案第４号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別

会計予算、議案第５号 令和６年度伊江村水道事業会計予算、議案第６号 令和６年度伊江村船舶運航事業

会計予算については、議長を除く全議員で構成する予算審査特別委員会を設置し、これに付託して審査した

いと思います。御異議ございませんか。〔「異議なし」の声あり〕 
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 異議なしと認めます。したがって議案第１号 令和６年度伊江村一般会計予算から、議案第６号 令和６

年度伊江村船舶運航事業会計予算については、議長を除く全議員で構成する予算審査特別委員会を設置し、

これに付託して審査することに決定しました。 

 これより予算審査特別委員会の互選をしていただきます。 

 休憩します。 （休憩時刻16時52分） 

 再開します。 （再開時刻16時53分） 

 これから諸般の報告を行います。 

 休憩中に、予算審査特別委員会の委員長及び副委員長の互選が行われ、その結果を報告します。 

 委員長に島袋 勉議員、副委員長に並里晴男議員が選出されました。 

 これで諸般の報告を終わります。 

 以上で、本日の日程は全部終了しました。本日はこれで散会します。 

（散会時刻16時53分） 

 

 


